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LégisLatives :

Course contre la montre pour le dépôt 
des derniers dossiers de candidatures

tribunaL  de sidi M’haMed :

 Abdelkader Zoukh présenté, 
à nouveau, devant le juge 

d’instruction

LégisLatives du 12 juin:

 L’ANIE valide les dossiers 
de 19 partis politiques

Une foule nombreuse a accompagné 
le moudjahid Ali Yahia Abdenour 

à sa dernière demeure

iL a été MaLMené au ciMetière 
de ben aknoun :

Bouzid Lazhari dépose plainte 
contre Karim Tabbou 

Les représentations 
locales de l’ANIE  
à travers le pays, 

connaissaient hier  une 
animation particulière avec 
le chassé croisé des candidats 
qui y  arrivent pour déposer 
les ultimes dossiers des 
candidatures.
“Les choses se déroulent 
normalement, nous 

continuons depuis ce matin de 
recevoir encore des dossiers 
de la part des retardataires 
qui n’ont pas eu le temps 
de réunir les signatures, la 
prolongation des délais par le 
président de la République a 
permis à beaucoup de partis 
de compléter leur dossiers”, 
expliquait un employé de 
l’ANIE d’Alger, interrogé par 

la radio nationale.  
C’est ce soir à minuit que 
le délai de clôture du dépôt 
de candidatures intervient, 
après avoir été prolongé  de 
cinq jours par le président 
de la République, à la 
demande du président de 
l’ANIE et suite à l’avis du 
Conseil constitutionnel et la 
consultation du Conseil des 

ministres. 
Au bouclage de cette 
séquence relative à la 
confection des dossiers et 
surtout l’épreuve de collecte 
des parrainages citoyens, le 
président de l’ANIE animera  
en début d’après-midi  une 
conférence  de presse  point 
de la situation.
Mais d’ores et déja un constat 

est fait : le nombre imposant 
de candidatures tant au 
nouveau des partis que des 
listes indépendantes, selon 
les premières évaluations de 
l’ANIE où l’on se félicite 
déjà de cet “engouement”  
qui préfigure “une bonne 
participation au vote le 12 
juin”.

L’ancien wali d’Alger, 
Abdelkader Zoukh 
a été  présenté hier  

lundi en fin de matinée  devant 
le juge d’instruction de la 4ème 
chambre du pôle économique 
de Sidi M’hamed pour être 
entendu dans le cadre des 
dossiers de corruption dans 
lesquels il est impliqué , selon 
des sources médiatiques. 
La nouvelle audition de 
Abdelkader Zoukh, précisent 
les mêmes sources, portent 

sur les conditions d’octroi  en 
2017 d’un marché douteux à un 
opérateur étranger chargé de la 
réalisation  d’une grande roue  
au niveau de la plage Sablettes 
d’Alger. 

L’Autorité nationale indépendante 
des élection (ANIE) a validé hier 
mardi  les dossiers de 19 partis 

politiques   pour les législatives du 12 juin 
prochain, aprés avoir jugé qu’ils répondent 
aux conditions fixées par la loi portant 
régime électoral, notamment les 25.000 
signatures  au niveau de 23 wilayas.
Mohamed Charfi , dans un point de presse 
animé aujourd’hui en début d’après-
midi, a révélé que 30 partis politiques et 
765 listes indépendantes ont déposé  des 
dossiers de candidatures, à travers les  58 
représentations locales de l’ANIE. 
Concernant la communauté nationale à 
l’étranger, quatre partis politiques et deux 
listes indépendante ont réussi à cocher 

toutes les cases  qui leur permettent d’être 
de la course le 12 juin prochain, ajoute 
Mohamed Charfi indique dans le même 
cadre que 4882 dossiers de candidatures 
sont retirés  dont 1813 dossiers par 53 
partis politiques et 3073 dossiers par les 
indépendants.

Décédé dimanche dernier  à 
l’âge de 100 ans, le moudjahid, 
l’avocat et militant  des droits 

de l’Homme, Ali Yahia Abdenour a été 
inhumé lundi après-midi au cimetière 
de Ben Aknoun (Alger) en présence 
des membres de sa famille et ses 
proches, des personnalités nationales 
et politiques.
Parmi les présents, il y avait notamment 
les conseillers du président de la 
République, Abdelhafid Alahoum et 
Ahmed Rachedi, le Secrétaire général 
du ministère des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laid Rebika, le secrétaire 
général par intérim de l’Organisation 

nationale des Moudjahidine, Mohand 
Ouamar Benlhadj, ainsi que d’anciens 
ministres.
Dans l’oraison funèbre, le SG du 
ministère des Moudjahidine a mis 
en avant la grandeur de cet ardent 
défenseur des droits de l’Homme.

Le président du Conseil national des 
droits de l’homme (CNDH), Bouzid 
Lazhari, a déposé plainte, mardi, 

contre le militant Karim Tabbou, selon 
des sources concordantes, qui précisent 
que  la plainte a été enregistrée auprès des 
services de la Sûreté de la wilaya d’Alger.
Bouzid Lazhari y a particulièrement 
consigné une déclaration faisant état 
«d’agissements répressifs et de violence 
verbale» de la part du militant Karim 
Tabbou, avec la complicité de «Baltagias» 
identifiés par le président du CNDH 
comme appartenant à des « extrémistes- 
séparatistes» .
Pour rappel, hier lundi, et à l’occasion 
de l’enterrement d’Ali Yahia Abdennour, 

Bouzid Lazhari à été violemment 
apostrophé par Karim Tabbou et une 
poignée d’individus, tel que filmé dans 
une vidéo devenue vite virale.
C’est sous bonne escorte que l’homme de 
loi, qui donnait des signes ostensibles de 
frayeur, a dû être exfiltré du cimetière.
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affaire chetouane saïd :
Le tribunal de Sidi M’Hamed ordonne le placement 

de l’adolescent dans un centre spécialisé pour enfants

affaire Mobilink : 
Tarek Kouninef devant 
le juge d’instruction 

du tribunal 
de Sidi M’hamed

justice :
 Abdou Semmar et Tahkout 

Mahieddine condamnés 
à cinq ans de prison ferme

atteinte à la personne du Président 
et aux préceptes de l’islam :

Le parquet de Chéraga charge 
lourdement Amina Bouraoui

Rebondissement dans 
l’affaire  de Chetouane 
Mohamed Arezki Said, 

rendu célèbre de par une vidéo 
le montrant en pleurs après son 
interpellation à l’issue d’une 
marche du Hirak, le mois passé.
En effet et selon un communiqué 
rendu public, lundi, le Parquet 
de de Sidi M’Hamed a décidé le 
placement de l’adolescent, encore 
mineur, dans un centre spécialisé 
dans la protection des enfants.
«Le juge des mineurs près le 
tribunal de Sidi M’hamed (Alger) 
a ordonné le placement du mineur 
Chetouane Mohamed Arezki Said 

dans un centre spécialisé dans la 
protection des enfants, et ce après 
avoir constaté chez ce dernier 
«des comportements contraires 
aux mesures prises auparavant 
en sa faveur», écrit dans ce sens, 
le communiqué émanant du 
procureur de la République de la 
même juridiction.
La même source explique qu’ «En 
application des dispositions de 
l’article 11 du Code de procédure 
pénale et pour éclairer l’opinion 
publique sur l’évolution de 
l’affaire du mineur Chetouane 
Mohamed Arezki Said, le 
parquet de la République près le 

tribunal de Sidi M’hamed tient 
à préciser qu’en parallèle aux 
poursuites judiciaires engagées 
contre les prévenus majeurs 
impliqués dans l’exploitation et 
l’instrumentalisation du mineur 
susnommé, il a été procédé en 

date du 05/04/2021 à l’ouverture 
d’un dossier relatif à l’enfant 
mineur, exposé à un danger 
moral, devant la juge des mineurs 
qui avait décidé pour l’intérêt de 
l’enfant, de le remettre à sa mère 
en tant que mesure de protection 
prévue par la loi, notamment la 
loi sur la protection de l’enfance, 
en ordonnant à sa mère de prendre 
toutes les mesures nécessaires à 
sa prise en charge et de veiller à 
son éducation», est-il souligné.
«En dépit de cette mesure», 
poursuit le texte du Parquet, « il 
a été constaté chez le mineur des 
comportements contraires aux 

mesures décidées en sa faveur par 
la juge des mineurs, et ce après 
avoir observé sa participation à 
des marches non autorisées en 
compagnie de personnes majeures 
et la poursuite de son exploitation 
et instrumentalisation».
Et au procureur de  conclure que 
«Vu les réquisitions du parquet, 
Madame la juge des mineurs a 
procédé en date du 25/04/2021, 
au changement des mesures prises 
à l’encontre de l’enfant mineur 
en ordonnant son placement 
dans un centre spécialisé dans 
la protection des enfants»., a-t-il 
indiqué.

Tarek Kouninef est présenté 
mardi  matin devant le 
juge d’instruction  de 

la troisième chambre  du pôle 
économique du tribunal de Sidi 
M’hamed  pour être entendu 
dans le cadre de l’affaire dite 
«Mobilink» qui opposait le 
groupe Kou GC, à l’opérateur 
public Algérie Télécom, a t-on 
appris de sources judicaires.
Cette affaire fait partie des 
multiples scandales  de 
corruption  révélés dans la 
foulée de la chute du régime 
de Bouteflika et dans laquelle 

sont impliqués outre, Ahmed 
Ouyahia et Abdelmalek Sellal, 
d’autres ministres dont Imane 
Houda Feraoun, acteur clé du 
dossier, en détention préventive 
à la prison d’El Harrach depuis 
le 08 décembre. 
Pour rappel, les trois  frères 
Kouninef ont déja été condamnés 
le 2 janvier dernier  dans un 
autre dossier,  à des peines 
allant de 16 à 12 ans de prison 
ferme et 8 millions de dinars 
d’amende  pour  «blanchiment 
d’argent», «trafic d’influence» et 
«Obtention  de privilèges indus»  

Le tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger), a rendu 
lundi dernier son verdict 

en première instance opposant 
l’homme d’affaire, Mohamed 
Bairi, à Abdou Semmar 
(journaliste) et l’ancien homme 
d’affaire, Mahieddine Tahkout, 
condamnant ces deux derniers à 
5 ans de prison ferme et 500.000 
dinars d’amende.
Les deux prévenus sont poursuivis 
pour «provocation» et «propos 
calomniateurs», au cours d’une 
conversations téléphonique, 
dont des extraits ont fuité sur les 
réseaux sociaux,  contre l’homme 
d’affaire et propriétaire du groupe 
IVAL, Mohamed Bairi .   

Entre 03 à 05 ans de prison 
ferme ont été requis, hier  
mardi, par le procureur du 

tribunal de Chéraga l’encontre 
de l’activiste Amira Bouraoui.
Cette dernière devrait répondre 
à maints chefs d’accusation, à 
savoir ‘’l’atteinte à la personne 
du président de la République’’ 
‘’l’outrage à un fonctionnaire 
dans l’exercice de ses fonctions’’ 

et la’’ diffusion de publications 
susceptibles de porter atteinte 
à l’ordre public’’, ainsi que  

‘’l’atteinte aux préceptes de 
l’Islam et au Prophète (QSSSL)’’.
Pour la première accusation, à 
trois volets,  le procureur a requis 
la peine de trois ans de prison 
ferme  et cinq ans de prison 
ferme plus une amende 50 000 
DA, pour la seconde.
Il est à noter que le jugement dans 
ces deux affaires sera prononcé 
le 4 mai prochain.



Mercredi 28 Avril 2021

04 National SeybouSe Times

Front sociaL :

Le Gouvernement face à la convergence 
des protestations sur fond de crise politique

ressources en eau:

 Un taux de gaspillage d’eau de près de 45%

auto-entrePrenariat :

Un projet de décret en cours de préparation

Education, Santé, 
Poste et Télécoms, 
Commerce, Impôts, 

protection civile ; ce sont 
autant de secteurs qui ont 
connu ces dernières semaines 
une agitation sociale ponctuée 
par des arrêts de travail.
Le risque d’escalade dans les 
prochains jours est redouté, 
car de nombreux syndicats 
ont annoncé d’autres actions 
de protestation plus radicales, 
dans les prochains jours, faute 
de “réponses positives à leurs 
revendications”, préviennent-
ils.
A propos de revendications et 
bien qu’elles soient formulées 
par plusieurs syndicats 
autonomes, on constate 

qu’elles portent toutes un seul 
nom : pouvoir d’achat ; dont 
le mois de Ramadhan actuel a 
révélé la fragilité pour ne pas 
dire l’effondrement.
C’est parce que les travailleurs 
n’y arrivent plus, devant la 
spirale inflationniste et les 
glissements successifs  de 
la valeur du dinar, devenu 
quasiment monnaie de singe, 
que l’on assiste à cette flambée 
sociale sans précédent.

Révision des statuts 
particuliers, augmentation 
des salaires, augmentation 
du SMIG, révision des 
régimes indemnitaires... 
sont les doléances déclinées 
par les travailleurs dans 
leurs plateformes de 
revendications.
Devant l’embrasement du 
front social, le gouvernement 
cherche à gagner de temps en  
faisant assaut de promesses de 
“prendre en charge toutes les 
revendications” ; mais force 
est de constater que sa marge 
de manœuvre est quasiment 
nulle pour éteindre le brasier 
social.
En effet, la crise financière 
structurelle dans laquelle 

se trouve le pays, et qui ne 
cesse de se creuser au fil des 
semaines, ne permet pas au 
Gouvernement de puiser dans 
les caisses pour éteindre le 
feu. 
C’est que cet embrasement 
social intervient au moment 
où, sur le plan politique, le pays 
est engagé dans un processus 
électoral, actuellement en 
cours de mise en œuvre en 
prévision des législatives du 
12 juin prochain.
Si ces législatives décidées 
par le président Tebboune 
est dans lesquelles plusieurs 
partis politiques et candidats 
indépendants sont engagées, 
croyant à la vertu des urnes 
comme réponse à la crise 

politique, force est de 
constater que le fond de l’air 
actuel est loin d’être sain.
Avec un Hirak qui 
revient en force avec ses 
marches hebdomadaires, 
après une année de mise 
entre parenthèses des 
manifestations, pour cause de 
crise sanitaire, le tout sur fond 
de soupçons de manœuvres 
de déstabilisation, la situation 
est vraiment complexe, pour 
faire dans la litote.
Face à la convergence de ces 
tensions protéiformes, une 
parole publique au plus haut 
niveau de l’Etat s’impose 
pour donner une lisibilité de la 
situation aux citoyens autant 
angoissés que déboussolés.

Le ministre des 
Ressources en eau, 
Mustapha Kamel 

Mihoubi a révélé lundi à Alger 
que le taux de gaspillage d’eau 
durant l’année en cours avait 
atteint 45%, d’où l’impératif 
d’élaborer un plan spécial 
pour lutter contre les fuites et 
les branchements illégaux au 
réseau d’eau.
Invité au Forum de la Radio 
algérienne, M. Mihoubi a 
expliqué qu’un programme a 
été mis en place à cet effet en 
coordination avec la Société des 
Eaux et de l’Assainissement 
d’Alger et l’Office National 
de l’assainissement (ONA) 
visant à recourir à 440 petites 
et moyennes entreprises pour 
remédier aux fuites, mettre 
en place des compteurs et 
réhabiliter les réseaux ainsi 
que la gestion technique et 
technologique.
La mise en œuvre de 
ce programme se fait 

en coopération avec les 
départements ministériels des 
petites et moyennes entreprises 
et des start-up.
Le secteur œuvre à “promulguer 
des textes législatifs relatifs 
aux infractions de branchement 

illégal aux réseaux de 
distribution dans le cadre 
de la nouvelle loi sur l’eau 
devant réduire ces infractions 
d’une part, et la régularisation 
des situations qui peuvent 
être régularisées par la mise 

en place de compteurs et le 
paiement des factures, d’autre 
part», a précisé le ministre.
Dans le même cadre, M. 
Mihoubi a fait observer que 
les précipitations en Algérie 
sont en diminution graduelle 

depuis vingt ans, d’où 
l’impératif pour le pays de 
mettre en œuvre une stratégie 
d’économie d’eau portant 
des changements à plusieurs 
niveaux, dont le comportement 
des consommateurs.
A ce propos, le ministre a 
évoqué le projet de charte de 
l’économie de l’eau, qui a été 
récemment soumis à différents 
départements ministériels pour 
enrichissement.
Affirmant que l’alternative 
consiste en l’exploitation 
des stations de dessalement 
de l’eau de mer, le même 
responsable a proposé de 
mettre ne place une société 
algérienne expérimentée pour 
la réalisation de stations en 
vue d’éviter la dépendance en 
la matière et ce, en coopération 
avec les petites entreprises qui 
veilleront à la fabrication des 
équipements et des filtres pour 
l’épuration des eaux.

Un projet de décret 
visant à établir un 
cadre réglementaire 

pour “l’auto-entrepreneur” en 
cours d’élaboration, selon le 
ministère délégué auprès du 
Premier ministre chargé de 
l’économie de la connaissance 
et des start-up.
Ce projet  a été présenté 

dimanche à Alger lors d’une 
réunion de travail tenue au 
siège de l’accélérateur de 
start-up “Algeria Venture”, 
précise le ministère dans une 
publication sur Facebook.
Outre le ministre délégué, 
Yacine El Mehdi Oualid, 
la séance de travail a vu la 
participation du président de 

la Commission d’organisation 
et de surveillance des 
opérations de Bourse (Cosob), 
Abdelhakim Berrah.
Cette rencontre a permis ainsi 
de recueillir les avis ainsi que 
les propositions des chefs 
d’entreprises et de porteurs 
de projets sur cet “important 
projet de décret”.
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Lait subventionné : 
Le marché devrait se stabiliser «cette semaine»

L’Algérie envisage de créer des fermes d’engraissement 
du thon rouge en 2022

La tension observée, ces 
derniers jours, sur le lait 
subventionné, vendu à 

25 dinars le sachet d’un litre, 
«devrait se stabiliser à partir 
de cette semaine», a indiqué 
lundi à l’APS le PDG du groupe 
Giplait, Mouloud Harim, qui a 
expliqué ce phénomène par une 
augmentation «très importante» 
de la demande sur ce produit 
durant le Ramadhan.
Le responsable du groupe public 
a considéré que le lait pasteurisé 
conditionné (LPC) est devenu 
«une matière première» que les 
consommateurs utilisent pour 
les besoins des préparations 
culinaires ainsi que pour préparer 
d’autres produits laitiers qui 

sont beaucoup plus chers, si on 
les achète directement, à l’instar 
du fromage, du petit lait, du lait 
caillé, des yaourts et autre crème 
fraiche qui sont très consommés 
au cours du mois sacré.
«Grâce à l’augmentation de la 
production par les différentes 
filiales, le marché devrait se 
stabiliser au cours de cette 
semaine», a assuré le PDG 
notant, à titre d’exemple, la 
situation a commencé à se 
stabiliser, depuis hier dimanche, 
dans la région du Centre, qui a 
connue de fortes tensions.
Selon M. Harim, cette année 
est «exceptionnelle» pour le 
groupe qui «n’a jamais atteint 
des niveaux de production 

journalière de LPC aussi élevés» 
atteignant entre 4,1 millions et 
4,2 millions de litres/jour (l/j), à 
partir de la première semaine du 
Ramadhan, alors qu’ils étaient 
de l’ordre de 2,7 millions l/j 
avant le début du mois d’avril.
Le PDG de Giplait, a souligné 
que son groupe est prêt à 
augmenter «encore plus» la 
production si le besoin se fait 
ressentir afin de faire face à 
la demande, indiquant que 
ses unités sont en mesure de 
produire entre 5 et 6 millions 
l/j , grâce aux investissements 
sur fond propre de l’ordre de 11 
milliards de dinars réalisés par 
le groupe depuis 2010.

L’Algérie compte 
développer sa filière 
du thon rouge et 

optimiser son quota alloué par 
la Commission internationale 
pour la conservation des thonidés 
de l’Atlantique (ICCAT) à 
travers la création de fermes 
d’engraissement, a annoncé 
lundi à Alger, une responsable 
au ministère de la Pêche et des 
Ressources halieutiques.
«Le secteur de la pêche, à travers 
sa représentation aux réunions de 
cette commission internationale, 
a obtenu après plusieurs 
négociations, l’autorisation 
pour la création de fermes 
d’engraissement du thon rouge 
d’une capacité d’élevage de 1.800 
tonnes pour la campagne 2022», 
a déclaré à l’APS la directrice 
de développement de la pêche 
au niveau du ministère, Sarah 
Cheniti.
A l’issue d’une rencontre 
technique multisectorielle sur les 
préparatifs de la campagne de 
pêche au thon rouge vivant qui 
sera lancée le 26 mai prochain et 
se poursuivra jusqu’au 1er juillet, 
Mme Cheniti a souligné l’intérêt 
pour l’Algérie de développer cette 
filière compte tenu de la grande 
valeur marchande du thon rouge 
vivant engraissé sur la marché 
international comparativement 
au thon pêché sans engraissement 
qui est de moindre valeur.
A ce titre, elle a évoqué les ateliers 
organisés par le ministère avec 
les professionnels pour mettre en 
place ces fermes d’engraissement, 
ajoutant qu’un arrêté ministériel 
est en cours d’élaboration pour 
encadrer cette nouvelle activité.
Les quotas alloués aux opérateurs 
intéressés par cette pêche seront 

destinés exclusivement au marché 
international ce qui permettra, 
selon elle, d’augmenter la 
diversification des ressources 
halieutiques du pays.
Par ailleurs, Mme Cheniti a mis 
en avant l’évolution de cette 

filière durant la dernière décennie, 
rappelant que la pêche au thon 
rouge battant pavillon national 
a vu une nette évolution durant 
ces dernières années passant de 
138,46 tonnes en 2010 à 1.653 
tonnes en 2020.

Tout comme les autres pays 
membres de l’ICCAT, le quota 
de l’Algérie reste inchangé cette 
année par rapport à 2020. Ne 
pouvant tenir sa réunion en raison 
de la Covid-19, l’ICCAT a décidé 
de maintenir les mêmes quotas de 

l’année passée.
Pour cette campagne, 26 
opérateurs nationaux ont déposé 
leurs demandes d’autorisation 
de pêche et de participation à 
la campagne de pêche au thon 
rouge, a indiqué Mme Cheniti.
Elle a précisé que les dossiers 
de ces armateurs professionnels 
spécialisés dans cette activité 
seront examinés par une 
commission qui déterminera à 
l’issue de ses travaux, le nombre 
exacte de participants à la pêche 
au thon rouge vivant, rappelant 
que 23 opérateurs ont participé à 
la campagne précédente.
Par ailleurs, une première 
inspection a été effectuée sur 
l’ensemble des navires concernés 
par la campagne de pêche au thon 
rouge.
«Cette inspection préalable 
nous a permis de s’assurer de la 
disponibilité des équipements 
techniques nécessaires et leur 
adéquation avec les critères 
internationaux de navigabilité 
convenus avec l’ICCAT», a-t-
elle expliqué, ajoutant que 
d’autres inspections auront lieu 
pour vérifier la conformité des 
navires et des équipages à la 
réglementation en vigueur.
La rencontre technique sur les 
derniers préparatifs avant la sortie 
en mer des thoniers algériens qui 
participent à cette campagne a 
vu la participation des cadres 
du ministère, des directeurs 
de wilayas de la pêche et des 
ressources halieutiques (DPRH), 
les présidents de chambres de la 
pêche concernés par la campagne 
de pêche au thon, ainsi des 
représentants des ministères de 
l’Intérieur, de la Santé et des 
Affaires étrangères.
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annaba / st ationneMent anarchiQue

Le phénomène du squat des trottoirs 
réapparait au boulevard d’Afrique

annaba / sÛreté de WiLa Ya

Contrôle de plus de 2000 véhicules lors 
des 10 premiers jours de Ramadhan

annaba / coronavirus

L’Algérie atteint la barre de 10 décès et près de 200 
contaminations…l’inquiétude s'installe

Annaba pour plus de vigilance

En effet, il suffit de 
se promener dans 
les grandes artères 

et avenues pour constater 
le désordre et l’anarchie 
qui règnent en matière 
de stationnement. Il faut 
se rendre à l’évidence, 
l’incivisme chez des 
citoyens a réellement gagné 
du terrain. A commencer 
par les trottoirs de la ville, 
notamment au niveau 
du boulevard d’Afrique,  
transformés en espaces 
de stationnement par de 

nombreux propriétaires de 
véhicules. C’est  devenu un 
véritable casse-tête pour les 
piétons ainsi que les écoliers 
qui empruntent les trottoirs 
et qui se voient contraints 
de circuler sur la chaussée 
au risque de se faire faucher 
par un véhicule. On y 
remarque des véhicules et 
même des camions garés 
l’un derrière l’autre sur les 
trottoirs, entravant ainsi les 
mouvements des piétons. Le 
stationnement anarchique 
surtout au niveau de ce 
boulevard crée d’énormes 

désagréments aux citoyens 
et aux automobilistes, 
lesquels éprouvent mille et 
une difficultés à pouvoir se 
frayer un passage. Quant 

aux piétons et surtout leurs 
enfants, particulièrement 
en cette période de reprise 
scolaire, ont du mal à 
marcher sur les trottoirs, 

avec bien entendu tous les 
dangers qu’ils encourent. 
Une situation difficile 
à expliquer et qui a été 
dénoncée des centaines 
de fois par toutes les 
catégories de la société, 
particulièrement par ceux 
qui en pâtissent le plus, 
c'est-à-dire les piétons. Le 
seul moyen d’éviter cette 
anarchie, c’est d’implanter 
des éléments préfabriqués  
ou en béton en bordure des 
trottoirs, ce qui empêchera 
les automobilistes d’accéder 
aux trottoirs.

Les services de la sûreté 
wilaya en charge de 
la sécurité publique 

ont effectué, durant les dix 
premiers jours du mois 
de Ramadhan, plusieurs 
opérations de maintien de 
l’ordre public et  interventions 
à travers  le territoire de la 
wilaya d’Annaba, ainsi que 

des contrôles  opérés sur 
2080 véhicules. Selon la 
même source, les services 
de la sureté publique 
ont également procédé 
à l’examen d’identité de 
2572 personnes. Le bilan 
de ces opérations fait 
ressortir 13 infractions liées 
à la voie publique et à la 
réglementation routière. Il 

est à signaler que durant cette 
dernière semaine près de 21 
accidents de la route ont été 

recensés, causant  des dégâts 
corporels à 23 victimes. Les 
services de la sureté de la 
wilaya d’Annaba ne cessent 
de poursuivre leur campagne 
de sensibilisation au profit 
des usagers de la route, afin 
de les sensibiliser davantage 
sur la nécessité de respecter 
les prescriptions de la 
circulation routière visant à 

préserver leurs vies et celles 
d’autrui, particulièrement 
en ce mois de jeun, où il 
a été enregistré plusieurs 
accident juste à quelques 
minutes de la rupture du 
jeun. Généralement ce sont 
des jeunes, pressés de rentrer 
chez eux avant  le ftour, qui 
sont les plus concernés par 
les excès de vitesse.

La tendance haussière 
des décès et des 
contaminations de 

nouveaux cas de coronavirus 
se confirme de jour en jour. 
En effet. Au niveau national, 
on a enregistré au cours de 
ces dernières 24 heures 190 
nouveaux cas de contaminations 
et 10 décès. Les scientifiques 
de la médecine en parlent 
chaque jour de ce rebond de la 
pandémie dans une période très 
critique où les variants nigérian, 
Britannique, sud-africain et 
dernièrement brésilien,   font 
ravage dans plusieurs pays 
des quatre continents. Face 
à cette propagation de la 
pandémie dite de la troisième 
vague de nombreux praticiens 

scientifiques des centres 
hospitaliers spécialisés du pays 
en parlent et appellent en ce 
sens à la vigilance après avoir 
constaté un relâchement total 
de la population à travers tout 
le territoire national car tous les 
citoyens de la wilaya d’Annaba 
comme partout ailleurs pensent 
que la pandémie n'est plus 

qu'un mauvais souvenir en 
Algérie, allant jusqu'à parler 
de l’immunité collective sans 
pour autant être authentifié par 
des laboratoires scientifiques 
spécialisés dans le domaine. 
A Annaba et dans tout le 
pays ce rebondissement de 
la pandémie est sur toutes 
les lèvres des citoyens et 

des médecins spécialistes et 
soignants, lesquels remettent 
d'ailleurs sur le tapis l'absence 
de vigilance tout en appelant 
dans cette situation la nécessité 
d’être discipliné afin d’atténuer 
le stress qui commence à 
gagner la population d'une 
manière générale au risque 
d'être soumis à un énième 
confinement général, en 
effet d'autant plus qu' aucun 
spécialiste ne s'est aventuré 
à dire jusqu'à aujourd'hui 
que le vaccin est largement 
disponible. Ils préfèrent faire 
fi de l'obligation de réserve .A 
Annaba on n'ignore d'ailleurs 
s'il n y a pas  de nouveaux cas 
de variant   nigérian du virus 
avec la présence de nombreux 
sub sahariens .Aussi sur le 

volet de l’acquisition du vaccin  
on parle plutôt  d’accélérer 
la  vaccination.Par contre ce 
qui est certain dans la wilaya 
de Annaba et dans d'autres 
régions une grande frange de la 
population continuant à vaquer 
à ses obligations comme si 
de rien n’était. Preuve en est 
à Annaba cette indiscipline 
remarquée vis-à-vis de 
Covid-19 qui a même touché 
certaines mosquées de la ville 
plus particulièrement dans la 
plaine Ouest.  Si bien que les 
Imams ont appelé ces derniers 
jours les fidèles à l'application 
des  mesures préventives du 
protocole sanitaire, car la 
vigilance doit être de mise 
partout, seul moyen d'un retour 
à une quiétude.

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Imen Boulmaiz
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eL bouni / accident de tra vaiL

Un ouvrier grièvement blessé après une chute 
du deuxième étage à la cité ‘’Berka Zarga’

FiLière avicoLe / sPécuLa tion

Les deux raisons derrière la flambée des prix du poulet

annaba / environneMent

La prolifération des moustiques persiste 
N’est-il pas temps de multiplier les campagnes de démoustication

Un  travailleur 
dans le bâtiment, 
trentenaire, a subi 

une chute du deuxième étage 

d’un immeuble en cours de 
construction, à la cité d’El 
Berka Zarga de la commune 
d’El Bouni, selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. Grièvement 

blessée, la victime a été 
évacuée au CHU «Ibn 
Rochd», par les éléments 
de la protection civile. Ces 
derniers sont intervenus sur 
les lieux  pour prêter secours 

à la victime, avant qu’elle ne 
soit transférée aux urgences 
de l’hôpital « Ibn Rochd 
» pour recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée par les éléments de 

la gendarmerie nationale afin 
de déterminer les vrais motifs 

de cet incident.

Le prix de la volaille a connu, 
depuis plus d’une semaine, 
une hausse significative 

sur les marchés de détails que les 
professionnels ont expliqué par 
deux facteurs.
il faut dire que de toutes les 
mesures prises par les ministres de 
commerce qui se son relayés ces 
dernières années n’on pas réussi à 
faire disparaître cette tendance de 
hausse des prix de poulet sur les 
étals, notamment derant ce mois de 

ramadhan.
en effet, le kilo de poulet de chair 
est devenu plus cher en passant de 
320 DA à 370 DA  atteignant même 
400 DA en l’espace de quelques 
jours au grand dam les ménages à 
faible revenu.
Le conseil national de la filière 
avicole a imputé cette hausse 
significative de prix à une « 
importante » demande de poussin 
d’un jour, et à une tension sur 
le poussin d’un jour,  «nous 

enregistrons une demande massive 
de poussin d’un jour don le prix 
vacillait, il y a deux semaines, entre 
80 à 100 dinars l’unité. à présent, il 
avoisine les 120 dinars», a déclaré 
le président du conseil national 

de la filière avicole (CNFA), El 
Moumene Kalli.
La flambée des prix des vianles 
blanches serait,  également due 
à « un taux de mortalité élevé  de 
poussins repro chair constaté dans 
différentes wilayas, notamment 
à Djelfa, à l’ouest, et au centre 
de pays », a précisé le même 
responsable.
Le poussin est considéré comme 
matière première et le taux de 
mortalité élevé enregistré a affecté 

les quantités de poussin d’un 
jour qui deviennent insuffisantes, 
d’autant plus que les éleveurs se 
trouvent aujourd’hui et après  dans 
l’incapacité d’acquérir les intrants 
destinés à la production.
A noter que  les internautes on 
appelé au boycott de la viande 
blanche suite à l’augmentation 
des prix, tandis que plusieurs 
commerçants ont décidé de ne 
plus s’approvisionner de crainte de 
perdre leurs marchandises.

Bien avant l’été, les 
habitants de la ville 
d’Annaba et ses 

agglomérations urbaines, 
notamment des quartiers 
populaires rencontrent bien des 
difficultés à trouver le sommeil 
en raison de la prolifération 
des moustiques, un phénomène 
qui prend des proportions 
incontrôlables, à la veille de 

l’amorce de la saison estivale. 
En effet, malgré les campagnes 
de démoustication menées ces 
derniers temps au niveau  de 
plusieurs cités et agglomérations  
résidentielles  les ‘’suceurs’’ de 

sang continuent d’envahir nos 
maisons et les agglomérations 
urbaines, un phénomène qui fait 
désormais partie du quotidien 
des familles qui peinent à trouver 
le sommeil. Plusieurs cités, telles 
qu’El Fakharin, Safsaf, El Abtal 
et Errym, Oued forcha  sont les 
plus touchées par ce phénomène. 
La prolifération des moustiques 
commence sérieusement à 
inquiéter les habitants .Comme 

chaque année, les campagnes 
de démoustication n’ont pas 
eu l’effet  escompté. C’est à 
croire que «ces perturbateurs 
indésirables sont immunisés 
contre les insecticides», disent 
les citoyens “J’ai utilisé tous 
les insecticides pour éradiquer 
les moustiques, mais en vain. 
Selon les dires des citoyens, les 
stagnations d’eau au niveau des 
caves de plusieurs bâtiments 

ainsi que les décharges sauvages 
constituent un foyer favorable à 
la prolifération de ces insectes, 
assoiffés de sang humain. La 
propagation de cet insecte 
pourrait prendre de l’ampleur 
si aucune mesure n’est prise, 
surtout que le risque des 
maladies contagieuses, comme 
la malaria  ou le paludisme plane 
sérieusement sur la santé des 
citoyens.

annaba / société

Ces enfants qu’on maltraite …en milieu familial ou scolaire
Qu’attend la société civile pour réagir

Les violences, physiques 
ou verbales, sont 
devenues fréquentes 

de nos jours au sein des 
familles ou dans certains 
établissements scolaires. 
L’Enfant le vit au quotidien, 
que ce soit dans le milieu 
familial, social ou scolaire.
La majorité des parents sont 
persuadés qu’il est absolument 
nécessaire de châtier son 
enfant, sous peine de le voir 
complètement dévoyé. Des 
images qui font peine à voir et 
qui se répètent régulièrement 
au sein de notre société, via 
les réseaux sociaux. Une mère 
ou un père qui déballe toute 
sa rancœur ou sa colère sur 
ses enfant de bas âge,  pour 

des raisons qu’on ignore et 
surtout en plein public où  
les passants  assistent sans 
pouvoir intervenir pour y 
remédier. A cet effet, une 
jeune psychologue que nous 
avons approché nous a confié 
«Pourquoi faut-il recourir 
à ce genre de punitions ?» 
s’interroge-t-elle, avant de 
souligner que si cette façon 
«d’éduquer» est perçue par 
les petits selon la fragilité de 
chacun, il n’en demeure pas 
moins qu’elle les traumatise. 

«Lorsqu’un enfant reçoit 
la fessée quotidiennement, 
cela lui laisse plus tard des 
séquelles morales», fait-elle 
remarquer.
Selon notre interlocutrice, 
les parents qui ont recours 
aux châtiments corporels 
dramatisent les bêtises 
commises par leurs 
progénitures et ne font 
preuve d’aucune indulgence. 
Dans beaucoup de cas aussi, 
les enfants pâtissent des 
conséquences des situations 
conflictuelles du couple 
conjugal. Les parents  
n’hésitant pas à déverser 
leur déception sur leurs 
progénitures.  C’est pour cela 
qu’il faut sensibiliser à tout 
prix les parents afin d’instaurer 

un dialogue avec leur enfant à 
l’effet d’établir une relation 
sereine et compréhensive. 
Par ailleurs, pour les parents 
c’est tout autre chose,  selon 
une femme interrogée, Il ne 
faut surtout pas lui parler 
de dialogue. «Mes enfants 
ne m’écoutent pas et je ne 
sais pas être ferme avec eux, 
si je ne les châtie pas. Ils ne 
m’obéissent que lorsque 
j’utilise avec eux la manière 
forte», rétorque-t-elle. La 
même chose pour ce père 
de famille, Je ne frappe pas 
mon fils systématiquement, 
mais je le fais à chaque fois 
qu’il commet des bêtises...
résultat, c’est qu’il en tienne 
compte», déclare-t-il. Tout 
en se défendant de brutaliser 

son petit « Il faut que l’enfant 
ressente la douleur  pour se 
prémunir d’un châtiment 
corporel en corrigeant sa 
conduite.» 
Selon notre spécialiste, la 
relation entre le mouvement 
associatif et les institutions 
concernées par la question 
de l’enfance pourrait être 
meilleure en créant un 
partenariat afin de mettre fin 
à ce genre de  comportement 
enrobé de violence gratuite…
l’idéal serait de mobiliser 
d’avantage la société civile 
pour initier des campagnes 
de sensibilisation à travers 
les établissements scolaires, 
garderies d’enfants et les 
mosquées, afin que cesse ce 
phénomène.

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia
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gueLMa :

une jeune fille poignarde mortellement son père

setiF :

Le groupe Giplait compte réaliser une unité de 
production de cheddar à Sétif

tiMi Moun:

Intensifier les projets de l’ANGEM dans l’agriculture

La wilaya de Guelma 
a été secouée par un 
horrible crime. Dans la 

calme localité dite Mechatat 
ezzouya, dans la commune 
d’Oued Feragha, une jeune fille 
a assené des mortels coups de 
poignard à son propre père. Ce 
crime a suscité l’indignation 
et l’incompréhension au sein 
de la population locale, selon 
algerie360.
La jeune fille, qui souffre 
apparemment de troubles 
psychologiques selon le 
quotidien arabophone Al 

Khabar, a tué son père à l’aide 
d’un couteau de cuisine. La 
jeune fille aurait asséné à 
son géniteur plusieurs coups 
mortels, elle aurait planté le 
couteau plusieurs fois dans la 
poitrine de son propre père.
Un crime qui a suscité 
l’incompréhension
La victime, mortellement 
blessé, aurait pu s’échapper de 
la maison ou le crime a eu lieu. 
En dépassant le seuil, le père 
aurait émis plusieurs cris avant 
de s’effondrer et de rendre son 
dernier souffle.

Mortellement blessé, les 
éléments de la protection civile 
auraient constaté en arrivant 
sur les lieux du drame que la 
victime était déjà passé de vie 
à trépas. La dépouille a été 
évacuée par ces même éléments 
vers la morgue de l’hôpital 
Boucheguouf. Une autopsie 
sera également réalisée, précise 
la même source.
De leur côté, les éléments de 
la gendarmerie nationale qui 
se sont, eux aussi, déplacés 
sur les lieux du crime, ont 
décidé d’ouvrir une enquête 

dans cette affaire qui a secoué 
la population de cette calme 
localité.
Par ailleurs, au mois de mai 
dernier, la wilaya de Guelma 
a été fortement secouée par 
l’affaire de la fillette de 10 ans 
qui a trouvé la morte suite à une 
séance « d’exorcisme » qu’elle 
aurait subi par un Raqi de sa 
région. La séance d’exorcisme 
a eu lieu dans le domicile même 
de la jeune fille. Cette dernière 
a subi des tortures physiques et 
notamment des brûlures, avant 
de rendre l’âme.

Le groupe public 
spécialisé dans les 
produits laitiers, 

Giplait, compte réaliser 
une unité de production de 

cheddar dans la wilaya de 
Sétif, a indiqué lundi à Alger 
son PDG, Mouloud Harim, 
selon aps.
“L’étude de ce projet est 

terminée et l’appel d’offre 
sera lancé ces jours-ci”, a 
précisé M. Harim.
Dans le cas de sa 
concrétisation, ce projet 
devrait permettre “d’arrêter” 
l’importation de cette matière, 
a-t-il souligné.
Donnant plus de détails, il a 
révélé que 50.000 litres/jour 
de lait de vache seront traités 
au niveau de cette unité, ce qui 
correspond à environ 4.000 
kilos de cheddar par jour. 
“Cela pourrait évoluer” selon 
la quantité et aussi la qualité 
du lait collecté, ajoute-il.
La réalisation de cette unité de 

production entre dans le cadre 
des investissements envisagés 
par le groupe dans le domaine 
du traitement du lait de 
vache collecté, notamment la 
pasteurisation, la distillation 
et la transformation, a-t-il 
expliqué.
M. Harim a fait savoir que 
l’objectif de Giplait est 
de proposer des produits 
“de qualité et en quantité 
suffisante”, que ce soit en 
matière de fromages, de toutes 
sortes, et de beurre “afin de 
réduire et à terme arrêter 
l’importation de ces produits”.

La ministre de la 
Solidarité nationale, 
de la Famille et de 

la Condition de la femme, 
Kaoutar Krikou, a appelé, 
lundi à Timimoun, à 
intensifier les projets de 
l’Agence nationale de gestion 
du microcrédit (ANGEM) 
dans l’agriculture, selon aps.
S’exprimant lors d’une visite 
de travail, la ministre a mis 
l’accent sur la nécessité de 
multiplier les projets créés 
par le biais de l’ANGEM 
dans le secteur agricole, 
avant de souligner aussi 
l’importance d’organiser 
des sessions de formation 
au profit de la femme au 
foyer et l’accompagner pour 
multiplier ses activités dans 

ce domaine productif.
Cette visite s’inscrit 
dans le cadre du suivi du 
déroulement de l’Action 
de solidarité au niveau de 
cette wilaya du Sud du pays, 
a affirmé la ministre, en 
saluant l’engouement des 
citoyens pour les marchés 
de solidarité à l’occasion du 
mois de Ramadhan.
Au cours de sa tournée, Mme 
Krikou a visité des ateliers 
d’artisanat traditionnel 
abritant des produits 
d’activités féminines dans 
différents créneaux, tels que 
la tapisserie, le tissage et la 
couture d’habit traditionnel, 
très demandés sur le marché 
local.
Elle a visité également le 

centre psychopédagogique 
d’enfants déficients mentaux 
de Timimoun, où elle s’est 
enquise des conditions de 
prise en charge de cette 
catégorie aux besoins 

spécifiques, avant de lancer 
un concours de récitation du 
Coran ouvert à cette frange 
sociale.
Mme Krikou a effectué, par 
ailleurs, une halte devant 

la bibliothèque principale 
de lecture publique de 
Timimoune où elle a donné 
le départ d’une caravane 
de solidarité au profit de 
450 familles nécessiteuses, 
accompagnée d’une équipe 
médicale.
La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 
femme, Kaoutar Krikou, a 
procédé au terme de sa visite 
à l’ouverture d’un marché 
pour les entreprises créées 
par le biais de l’ANGEM, 
avant de présider une 
cérémonie de remise de 
titres de financement et de 
chèques aux bénéficiaires de 
ce dispositif.
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tisseMsiL t : 

décès du 
moudjahid 

Kahia 
Slimane

Le moudjahid Kahia 
Slimane est décédé 
lundi à Bordj Emir 

Abdelkader (wilaya de 

Tissemsilt) à l’âge de 83 

ans suite à une maladie, 

a-t-on appris auprès 

du Musée de wilaya du 

moudjahid, selon aps.

Le défunt, né en 1938 

à Tighzirt (commune 

de Emir Abdelkader), 

avait rejoint les rangs 

de la glorieuse Armée de 

libération nationale en 

1959 dans la zone 3 de la 

wilaya IV historique puis 

dans les wilayas II et III 

historiques.

Pour rappel, quatre de ses 

frères, Mahmoud, Said, 

Abdelkader et Bachir sont 

des chouhadas, tombés 

au champ d’honneur 

pour l’indépendance de 

l’Algérie.

Le corps du regretté 

moudjahid a été inhumé 

au cimetière “Oum 

El Qoubour” dans la 

commune de Bordj Emir 

Abdelkader.



« La Somalie est au bord de l’effondrement » 
à Mogadiscio, la crise politique fait craindre le pire

Covid-19 
L’Allemagne promet la vaccination pour tous 

« en juin au plus tard »

Tchad 
Albert Pahimi Padacké nommé Premier ministre de la transition

Des miliciens 
antigouvernementaux 
ont pris position dans 

des fiefs de l’opposition, qui 
conteste la prolongation de deux 
ans du mandat du président « 
Farmajo », selon le monde fr.
Le déploiement dans des 
quartiers de Mogadiscio de 
miliciens loyaux à des dirigeants 
de l’opposition, lundi 26 avril, 
marque une nouvelle escalade 
dans la crise politique en 
Somalie, dont l’histoire récente 
est jalonnée de violences.
Ces miliciens armés et 
des véhicules équipés de 
mitrailleuses ont pris position 
dans des fiefs de l’opposition 
à Mogadiscio, au lendemain 
d’échanges de tirs avec les 
forces somaliennes de sécurité 
lors d’une manifestation de 
partisans de l’opposition contre 
l’extension du mandat du 
président Mohamed Abdullahi 
Mohamed, dit « Farmajo ». Des 
tirs sporadiques, entendus dans 

la nuit, semblaient avoir cessé 
lundi. Mais des barrages ont été 
érigés dans certains quartiers et 
des habitants fuyaient, craignant 
de nouveaux affrontements.
Le mandat de quatre ans du 
président Farmajo a expiré le 8 
février sans que des élections 
aient pu se tenir. Les députés ont 
voté le 12 avril la prolongation de 

deux ans du mandat du président 
et de son gouvernement, le 
temps d’organiser des élections 
présidentielle et législatives. 
Cette prolongation, promulguée 
par le président, a été qualifiée 
d’inconstitutionnelle, 
notamment par le président du 
Sénat, dont la chambre n’a pas 
pu examiner le texte.

L’opposition, qui considère 
l’autorité de Farmajo comme 
illégitime depuis le 8 février, 
dénonce un stratagème du 
président et de ses alliés pour 
se maintenir au pouvoir. La 
décision d’étendre son mandat 
place Farmajo en opposition 
frontale à des rivaux politiques 
influents et armés, mais aussi 
aux puissances occidentales 
qui soutiennent son fragile 
gouvernement.
Plusieurs négociations ont 
échoué
« C’est un territoire inconnu 
», estime Hussein Sheikh-Ali, 
président de l’institut Hiraal, 
un groupe de réflexion basé 
à Mogadiscio : « La Somalie 
est de nouveau au bord de 
l’effondrement total. »
Cette crise trouve ses racines 
dans le désaccord persistant 
entre Farmajo et les dirigeants 
du Puntland et du Jubaland, deux 
des cinq Etats semi-autonomes 
de la Somalie, sur la conduite 

des élections. Un accord avait 
été trouvé en septembre pour 
des élections fin 2020-début 
2021, selon un système où des 
délégués spéciaux choisis par 
de multiples chefs de clans 
élisent les parlementaires, 
qui votent ensuite pour le 
président. Mais cet accord a 
débouché sur une impasse, dont 
chacune des parties se rejette 
la responsabilité, et plusieurs 
négociations pour sauver les 
élections ont échoué.
Si l’élite politique somalienne a 
pu sortir de précédentes crises 
électorales, « celle-ci marque 
une nouvelle phase, plus 
dangereuse », prévient Murithi 
Mutiga, directeur de projet 
pour la Corne de l’Afrique à 
l’International Crisis Group 
(ICG). « Le niveau de confiance 
entre les parties est si bas qu’il 
est difficile d’imaginer qu’elles 
feront des compromis », estime-
t-il.

Face à l’impatience 
croissante de la population, 
Angela Merkel et les chefs 

des Länder ont aussi discuté, 
lundi, d’assouplissements 
dont pourraient bénéficier les 
personnes immunisées, selon le 
monde fr.
Il sera bientôt possible de se 
faire vacciner en Allemagne 
quels que soient son âge, son 
état de santé et sa profession : 
tel est l’engagement qu’a pris 
Angela Merkel, lundi 26 avril, 
à l’issue d’une réunion avec les 
chefs des Länder. Prudente, la 
chancelière allemande n’a pas 
fixé de date précise, mais estime 
que l’ouverture de la vaccination 
à toutes les personnes qui le 

souhaitent pourrait intervenir « 
en juin au plus tard ». Certains 
dirigeants allemands espèrent 
que cette ouverture aura lieu dès 
la fin mai.
Sur ce plan, cinq des seize 
Länder du pays ont déjà pris 
de l’avance. Ces derniers jours, 
Berlin, la Bavière, la Hesse, 
la Saxe et le Mecklembourg-
Poméranie-Occidentale ont 
ainsi décidé que le vaccin 
AstraZeneca – dont les stocks 
peinent à être écoulés, à cause 
des quelques cas de thromboses 
mortelles qui ont nui à sa 
réputation – serait désormais 
proposé à tout le monde et 
non plus seulement aux plus 
de 60 ans. « Les médecins 

connaissent leurs patients et 
savent à qui ils peuvent faire 
une offre de vaccination avec 
[l’AstraZeneca] parmi les moins 
de 60 ans, à condition de bien les 
informer », a déclaré le ministre 
bavarois de la santé, Klaus 
Holetschek, qui a justifié cette 
décision par le fait que « chaque 
dose de vaccin disponible doit 
être administrée le plus vite 
possible ».
Deux jours après la mise en 
place – controversée – d’un 
couvre-feu de 22 heures 
à 5 heures dans tous les 
arrondissements (Landkreise) 
où le taux d’incidence 
dépasse 100 cas pour 100 000 
habitants, soit la quasi-totalité 

du territoire, l’annonce d’une 
levée prochaine des conditions 
à la vaccination ne doit rien au 
hasard. « Nous entrons dans une 
période transitoire qui n’est pas 
facile (…), mais il est important 

de donner de l’espoir », a 
expliqué Mme Merkel, lundi 
soir, ajoutant toutefois qu’il 
lui était impossible, à ce stade, 
de dire quand les hôtels et les 
restaurants pourraient rouvrir.

Albert Pahimi Padacké, a été nommé lundi 
Premier ministre de la transition au Tchad, 
rapportent des médias tchadiens citant un 

décret, selon aps monde.
M. Padacké a été nommé Premier ministre, chef du 
gouvernement de transition, selon un décret signé par 
le président du Conseil militaire de transition (CMT), 
le général de Corps d’Armée, Mahamat Idriss Déby, 
qui occupe désormais les fonctions de Président de la 
République du Tchad.
Albert Pahimi Padacké, le président du Rassemblement 
national des démocrates tchadiens (RNDT-Le Réveil), 
qui était le dernier Premier ministre du défunt président 
Idriss Deby avant la suppression dudit poste le retrouve 

trois ans plus tard. Il aura la charge de former le 
gouvernement qui va gérer la période de transition 
ouverte après le décès il y’a une semaine du président 
Deby, selon Tchadinfos.
Idriss Déby Itno, au pouvoir depuis 30 ans, est décédé 
mardi dernier des suites de blessures reçues alors qu’il 
commandait son armée dans des combats contre des 
attaques rebelles dans le nord durant le week-end.
Le CMT, en place après le décès de Deby, remettra le 
pouvoir à un gouvernement civil après des élections 
libres et démocratiques dans un délai de 18 mois, avait 
indiqué son vice-président le général Djimadoum 
Tiraïna dans un message publié sur le site de la 
présidence.
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covid-19 : 

les premières cargaisons d’aide médicale 
arrivent en Inde

l’APlS poursuit ses attaques contre les positions 
des soldats de l’occupant marocain

coMMission d’enQuÊte sur Le covid-19 au brésiL: 

Bolsonaro va devoir «rendre des comptes»

covid-19 : 

les États-Unis 
vont exporter 
60 millions 
de doses 

d’AstraZeneca Les premières 
cargaisons d’aide 
médicale britannique, 

dont 100 ventilateurs et 95 
concentrateurs d’oxygène, 
sont arrivées mardi matin en 
Inde, a annoncé le ministère 
indien des Affaires étrangères.
L’aide internationale arrive en 
Inde. Les premières cargaisons 
de matériel médical envoyé 
par des pays Occidentaux sont 
arrivés mardi 27 avril en Inde, 
a annoncé le ministère indien 
des Affaires étrangères. Au 
total, ce sont 100 ventilateurs et 
95 concentrateurs d’oxygènes 
envoyés par Londres pour 
aider New Delhi à faire face 
à la forte flambée de cas de 
Covid-19.
Le porte-parole du ministère 

Arindam Bagchi a tweeté des 
photos de ce matériel en train 
d’être déchargé d’un vol de la 
Lufthansa à Delhi, en saluant 
un exemple de “coopération 
internationale”.
La Grande-Bretagne, l’un 
des nombreux pays à avoir 
annoncé l’envoi d’une aide 
alors que le système de 
santé indien est débordé 
par l’explosion des cas de 
Covid-19, déploie plus de 600 
unités d’équipement médical 
vital.
Au total, neuf conteneurs 
aériens chargés 
d’approvisionnement, dont 
495 concentrateurs d’oxygène, 
120 respirateurs non invasifs 
et 20 respirateurs manuels, 
seront envoyés cette semaine, 

selon le Haut-Commissariat 
britannique à New Delhi.
De son côté, la France, dont 
l’aide doit arriver en Inde d’ici 
la fin de la semaine, a précisé 
la nature de son “opération de 
solidarité”.
Il s’agira de huit unités de 
production d’oxygène médical 
par générateur, de containers 
d’oxygène liquéfié, dont 5 
acheminés dans un premier 
temps, permettant d’alimenter 
en oxygène médical jusqu’à 
10 000 patients sur une 
journée, ainsi que du matériel 
médical spécialisé contenant 
notamment 28 respirateurs, a 
précisé l’ambassade de France 
dans un communiqué à l’AFP.
Les États-Unis, à la suite d’un 
échange téléphonique lundi 

28 avril entre leur président 
Joe Biden et le Premier 
ministre indien Narendra 
Modi, se sont engagés sur une 
aide d’urgence comprenant 
notamment des composants 
pour la production de vaccins, 
des équipements de protection, 
des tests à diagnostic rapide, 
ou encore des respirateurs. 
Washington étudie aussi la 
possibilité d’envoyer des 
approvisionnements en 
oxygène.
L’Union européenne a promis 
de fournir, via son mécanisme 
européen de protection civile, 
une “assistance” à l’Inde. La 
chancelière allemande Angela 
Merkel a aussi annoncé une 
aide d’urgence.

BIRLAHLOU 
(territoires 
sahraouis occupés)- 

Les unités de l’Armée 
populaire de libération 
sahraouie (APLS) ont 
mené, dimanche et lundi, 
de nouvelles attaques 
contre les retranchements 
des soldats de l’occupant 
marocain dans les secteurs 

de Haouza et Mehbes au 
niveau du mur du sable 
(mur de la honte), a indiqué 
le ministère sahraoui 
de la défense dans son 
communiqué militaire n 
166.
Le ministère a indiqué 
que les retranchements 
des forces de l’occupant 
marocain ont été 

bombardés, dimanche, dans 
la région de de Tnouchad 
(secteur Mehbers) et celle 
de Rous Fedra Tamat au 
nord de Kalb Dirt dans le 
secteur de Haouza.
Lundi, les forces sahraouies 
ont mené des attaques 
intensifiées contre les 
positions des soldats 
marocains dans plusieurs 

sites du secteur de Mehbes, 
dont les régions Rous Sebti 
et Rous Chaidhimia, ajoute 
la même source.
Depuis le 13 novembre 
2020, l’APLS poursuit ses 
attaques ciblant les forces 
de l’occupant marocain qui 
a subi des pertes humaines 
et matérielles le long du 
mur de la honte.

Depuis l’apparition 
du Covid-19 au 
Brésil, le président 

Jair Bolsonaro semble tout 
faire pour minimiser son 
impact. Aujourd’hui, plus 
d’un an après le début de la 
pandémie, le pays est dans 
une situation catastrophique 
avec près de 400 000 morts. 
Ce mardi 27 avril, une 
commission parlementaire 
brésilienne va se pencher 
sur les omissions du 
gouvernement en matière de 
gestion de la crise. Entretien 
avec Frédéric Louault, 
professeur à l’Université 
libre de Bruxelles et vice-
président de l’Observatoire 
politique de l’Amérique 
latine et des Caraïbes.
Frédéric Louault : 

L’événement majeur qui a 
amené à la mise en place de 
cette commission, ce sont les 
absences et les négligences 
du gouvernement fédéral 
dans la gestion de la crise 
à Manaus, et dans l’État 
d’Amazonas en particulier. 
Au-delà de cela, c’est toute 
la politique (ou l’absence de 
politique) du gouvernement 
fédéral qui est mise en 
cause, toute cette stratégie 
de déresponsabilisation du 
président Jair Bolsonaro. 
Cette commission 
parlementaire va donc essayer 
de faire le point sur ce qui a 
été mis en œuvre – ou ce qui 
aurait dû être mis en œuvre et 
qui ne l’a pas été, et quelles 
sont les responsabilités des 
différentes autorités. 

Cette commission 
parlementaire est censée 
enquêter sur le travail 
réalisé par l’ensemble du 
gouvernement, notamment 
les ministres de la Santé qui 
se sont succédé, mais c’est le 

président Jair Bolsonaro qui 
semble visé...
C’est une enquête qui vise en 
premier lieu le chef de l’État, 
donc Jair Bolsonaro qui, 
d’ailleurs, avant de choisir le 
général Pazuello, avait démis 

de leurs fonctions deux autres 
ministres de la Santé. Car les 
orientations qu’ils prenaient 
étaient plutôt dans la logique 
politique classique que l’on a 
pu voir dans d’autres États, 
ce qui ne correspondait pas 
à la vision du président Jair 
Bolsonaro… 
Mais il y a eu aussi tout un 
travail et un débat pour savoir 
qui allait être impliqué dans 
cette commission d’enquête 
parlementaire, et Jair 
Bolsonaro a fait beaucoup 
d’effort pour l’élargir, 
notamment en y impliquant 
les gouverneurs des États et 
les maires des principales 
villes du pays, pour tenter 
de diluer un petit peu sa 
responsabilité.

Accusés d’accumuler 
des flacons sans s’en 
servir, le produit de ce 

laboratoire n’étant pas autorisé 
dans le pays, les États-Unis 
ont décidé, lundi, de fournir 
à d’autres pays 60 millions de 
doses du vaccin d’AstraZeneca 
contre le Covid-19. Cet envoi 
pourrait intervenir “dans les 
semaines qui viennent”.
Depuis plusieurs semaines, les 
États-Unis étaient fustigés pour 
refuser d’exporter le vaccin 
d’AstraZeneca qui n’est pas 
encore autorisé dans le pays. Ils 
veulent faire amende honorable 
et ont décidé de fournir à 
d’autres pays 60 millions de 
doses du vaccin d’AstraZeneca 
“au fur et à mesure qu’elles 
seront disponibles”, a tweeté 
Andy Slavitt, conseiller de la 
Maison Blanche pour la lutte 
contre le Covid-19.
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Le latéral gauche 
du Borussia 
Mönchengladbach, vient 

de battre un record personnel 
depuis son arrivée en Bundesliga. 
Auteur de son 6e but de la saison 
lors de la dernière rencontre 
avec son club face à Bielefeld, 
il dépasse ainsi le nombre de 
buts qu’il a inscrit la saison 
dernière qui étaient au nombre 
de 5 lors de l’exercice 2019-
2020. Avec encore 3 matches 
à jouer, Ramy Bensebaïni peut 
encore améliorer ces chiffres à 
l’occasion de sa deuxième année 
avec M’gladbach.

Remplaçant samedi lors 
du déplacement chez 
Antalyaspor, Sofiane 

Feghouli, qui n’a pas joué la 
moindre minute, ferait-il les frais 
des choix de son entraîneur Fatih 
Terim ?
D’après la presse turque, 
Sofiane Feghouli serait victime 
des représailles après son 
comportement négatif le match 
précédent.
En colère, Sofiane jette une 
bouteille d’eau contre le mur
Titulaire en puissance à 
Galatasaray, il y a tout juste 
quelques semaines, Sofiane 
Feghouli voit ces derniers 
matchs son temps de jeu 
relativement réduit. En effet, 
son coach a jugé qu’il n’est 
pas en bonne forme. Mais 
l’international algérien n’est 
pas convaincu par cet argument, 
d’où son agacement. La semaine 
dernière, à la mi-temps du 
match entre Galatasaray et 
Trabzonspor, Fatih Terim décide 
de le faire sortir. Une décision 

qui provoquera le courroux 
de Feghouli. Pour afficher son 
mécontentement, il a jeté une 
bouteille contre le mur. Certes, 
les statistiques personnelles de 
l’ancien joueur du FC Valence 
donnent raison à son entraîneur. 
Auteur de 2 buts et 4 passes 
décisives cette saison, Feghouli 
est bien loin de ses statistiques 
habituelles. Mais, pour lui, cette 
baisse de forme est due à son 
faible temps de jeu. Alors, qui 
a raison et qui a tort dans cette 
histoire ? Toujours est-il, en 
affichant son mécontentement 
après que Fatih Terim l’eut sorti 
à la mi-temps du match contre 
Trabzonspor, le milieu de terrain 
de l’EN s’est mis en porte-à-
faux avec son coach, réputé 
comme quelqu’un qui ne passe 
jamais l’éponge. On craint que 
cet incident ait des conséquences 
fâcheuses sur la suite de la saison 
pour Sofiane Feghouli. Déjà en 
guise de représailles, Fatih Terim 
l’a laissé exprès sur le banc 
samedi pendant toute la partie.

Histoire de contrat
Il ne faut pas croire que si 
Feghouli connaît des moments 
difficiles à Galatasaray cette 
saison, ce n’est exclusivement 
pas en raison de l’incident de 
la semaine dernière. Depuis 
plusieurs mois, il est en conflit 
avec son employeur qui a exercé 
une forte pression sur lui pour 
accepter de baisser son salaire ; 
mais Feghouli a toujours refusé, 
allant jusqu’à brandir la menace 
de se plaindre auprès de la FIFA 
si son employeur touche à son 
salaire. Les premiers temps, 
Fatih Terim, qui connaît bien son 
potentiel, l’avait soutenu, sauf 
que ces dernières semaines, le 
coach lui a tourné le dos en se 
rangeant du côté de la direction 
du club. Pour lui pourrir la vie, il 
ne le fait pas jouer tout le temps 
ou le fait sortir à chaque match. 
Au fil du temps, Feghouli, qui ne 
contestait pas les choix de son 
entraîneur, a fini par craquer.
Sa place en EN est en danger

Selon les médias turcs, la colère 

du joueur algérien de Galatasaray 
serait due à ses craintes de perdre 
la forme et, par conséquent, sa 
place en équipe nationale. Vu la 
rude concurrence instaurée en 
sélection par Djamel Belmadi, 
qui avait prévenu, rappelons-
le, lors du dernier stage ses 
joueurs qu’en perspective des 
éliminatoires de la Coupe du 
monde et la prochaine CAN en 
janvier 2022, il se basera sur la 
forme physique du joueur avant 
d’établir sa liste. Or, justement, 
Sofiane Feghouli n’a pas envie 
de rater les futurs rendez-vous 
de l’EN, plus particulièrement 
le prochain Mondial du Qatar. 
Par ailleurs, au cas où sa 
situation sportive dans le club 
turc n’évoluerait pas, sa cote sur 
le marché des transferts risque 
aussi de baisser sensiblement. 
Ce que redoute apparemment 
Feghouli et sa réaction  négative.
Boulaya pourrait le remplacer
En 2019, l’EN avait réussi à 
décrocher le titre africain, un 
sacre où Sofiane Feghouli a été 

l’un des artisans avec ses bonnes 
prestations. Il a été l’un des 
éléments les plus rayonnants au 
milieu du terrain, pour ne pas 
dire l’une des clés du succès. 
Mais en football, les choses 
vont vite. Feghouli risque de 
connaître la même mésaventure 
que celle vécue par Yacine 
Brahimi en Egypte (le milieu de 
terrain d’Al Rayane fut relégué 
au rang de remplaçant), d’autant 
qu’un de ses concurrents directs 
au poste, en l’occurrence Farid 
Boulaya (FC Metz), est en 
excellente forme cette saison 
et réalise chaque weekend des 
prouesses techniques sur les 
terrains de la L1. Boulaya, qui a 
marqué l’un des 5 buts de l’EN 
face au Botswana, a parlé ce 
soir-là des points aux yeux ce 
Djamel Belmadi, tout heureux 
d’avoir une solution de plus dans 
son effectif, voire un élément 
capable d’assurer le relais si 
jamais Sofiane Feghouli continue 
à faire banquette à Galatasaray.

Feghouli-Terim, le clash

Bensebaïni bat un record personnel



Sport International
Mercredi 28 Avril 2021

13

ballon d’or, kylian Mbappé et prolongation : 
Neymar lâche ses vérités

Présent en conférence de 
presse d’avant match de 
Ligue des Champions, 

une première depuis 2018, 
Neymar a évoqué de nombreux 
sujets comme le Ballon d’or, son 
partenaire Kylian Mbappé et sa 
prolongation, qui se fait toujours 
attendre.
Depuis son arrivée au PSG, 
Neymar n’a jamais semblé 
aussi à l’aise. Quand il n’est pas 
blessé ou suspendu, le numéro 
10 affiche une forme étincelante. 
Face au Bayern Munich, son duo 
avec Kylian Mbappé a fait des 
ravages, terrassant le champion 
d’Europe en titre. Les deux 
Avengers du ballon rond seront 
encore attendus au tournant 
demain pour la demi-finale aller 
de la Ligue des Champions face 
à Manchester City (match à 
suivre en live commenté sur Foot 
Mercato).

Il a d’ailleurs été question de 
son jeune partenaire français en 
conférence de presse de veille de 
match, où Neymar s’est rendu 
pour la première fois depuis 
2018. Un petit évènement donc. 
«Mbappé, c’est un très grand 
joueur. Il nous apporte beaucoup 
pour gagner des matches, 
marque de nombreux buts, 
battre des records et je souhaite 
qu’il aille le plus loin possible, 
» explique le Brésilien qui sera 
probablement en concurrence 
avec son coéquipier pour le 
Ballon d’Or en cas de succès en 
Ligue des Champions.

Neymar au sujet de sa 
prolongation : «les choses vont 

venir naturellement»
«Concernant le Ballon d’Or, ce 
n’est pas une chose à laquelle je 
pense. Je veux gagner ce match 
et le championnat. Je me focalise 
sur la Ligue des champions, qui 

est mon premier objectif et c’est 
bien plus important dans une 
carrière. A l’avenir, j’aimerai 
avoir en mémoire que j’ai gagné 
plusieurs fois la compétition, » 
assure qui a déjà soulevé la C1 
avec le Barça en 2015.
Mais pour gagner plusieurs fois, 
il faut rester au club et donc 
prolonger, comme Mbappé par 
ailleurs. Alors qu’il arrive en 
fin de bail en 2022, Neymar se 
dit tranquille avant d’apposer 
probablement sa signature sur un 
nouveau contrat. «J’ai déjà parlé 
de ça au dernier match (après 
le Bayern, ndrl). Je ne pense 
pas que je doive en dire plus 
aujourd’hui. Il me reste encore 
un an. Je me sens très bien. Je 
suis très heureux. C’est peut-être 
la saison durant laquelle je me 
sens le mieux. Les choses vont 
venir naturellement.» Comme 
une forme de promesse ?

Libre depuis la fin de son aventure 
à la Juventus en août 2020, après 
l’élimination de son équipe en 

huitièmes de finale de la Ligue des 
Champions, Maurizio Sarri est depuis sur 
le marché. Son nom a été récemment cité 
du côté de Tottenham, où José Mourinho a 
été débarqué la semaine dernière.

Mais finalement, l’ancien entraîneur du 
Napoli devrait reprendre du service en 
Serie A. Le Corriere dello Sport annonce 
qu’il va, sauf retournement de situation, 
entraîner l’AS Roma la saison prochaine. 
Il serait même déjà en train de plancher sur 
les contours de sa future équipe précise le 
média italien.

Finaliste de la dernière édition de 
la Ligue des Champions face au 
Bayern Munich, le Paris Saint-

Germain compte bien aller au bout 
cette fois-ci. Pour cela, il faudra passer 
l’obstacle Manchester City en demi-
finale, alors que les Parisiens sont 
favoris.

En conférence de presse, Riyad Mahrez 
a évoqué le statut des Franciliens avant 
ce choc. «Je ne suis pas là pour estimer 
qui est favori. Le PSG c’est une superbe 
équipe, ils ont éliminé le Bayern. On a 
nos forces, ils ont les leurs. On verra qui 
sortira vainqueur». Réponse demain soir 
lors du match aller.

La Roma fonce sur Maurizio 
Sarri

Ldc : 
Riyad Mahrez et le statut 

de favori du PSG
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Confidentialité des données : 

Voici comment empêcher Facebook et d’autres de vous 
suivre à la trace sur iOS 14.5

Google Assistant : 

Une nouvelle fonctionnalité permettrait de l’utiliser sans 
dire « Ok, Google »

C’est une petite bulle 
qui pourrait changer 
pas mal de choses. 

Avec la sortie de la mise à 
jour iOS 14.5, lundi, Apple 
offre aux utilisateurs mobiles 
un choix bienvenu : accepter 
ou refuser d’être suivis à 
la trace par les applis de 
leur smartphone. Et après 
avoir combattu cette « App 
Tracking Transparency 
» à coups d’édito dans le 
Washington Post, Facebook 
va devoir apprendre à faire 
avec.

Option 1 : le cas par cas
Il faut commencer par 

installer la mise à jour 
(compatible avec les iPhone 
6S, SE et plus récents) 
en allant, si besoin, dans 
Réglages, Général, Mise à 
jour logicielle. Ensuite, lors 
de leur premier lancement, 
chaque appli devra à terme 
– cela n’était pas le cas lundi 
soir – demander le feu vert 
de l’utilisateur via une bulle 
« Autoriser XXX à suivre 
vos activités dans les apps 
et sur les sites Web d’autres 

sociétés ? ». Il suffit alors de 
choisir la première option, « 
Demander à l’app de ne pas 
suivre mes activités », pour 
refuser.
Cela ne veut pas dire que Mark 

Zuckerberg, par exemple 
ne pourra plus collecter de 
données quand vous utilisez 
Facebook, Messenger, 
WhatsApp ou Instagram. 
Mais, si vous surfez sur le site 
d’un bijoutier à la recherche 
d’une bague de fiançailles, 
Facebook ne pourra plus le 
savoir et vous bombarder de 
publicités ciblées dans votre 
News Feed.
Option 2 : le blocage total
Pour ceux qui souhaitent une 

approche plus radicale, Apple 
a mis en place une option 
nucléaire. En allant dans 
Réglage, Confidentialité, 
Suivi, il est possible de 
désactiver complètement le 
tracking par toutes les applis 
en décochant « Autoriser les 
demandes de suivi des apps».
Avec ce choix, l’identifiant 

publicitaire unique (IDFA) 
qui permet aux annonceurs 

et aux marchands de données 
de suivre à la trace les 
activités d’un utilisateur, 
se retrouve muselé. Mais 
c’est un jeu du chat et de la 
souris : d’autres données 
combinées (localisation, type 
de smartphone, résolution 
de l’écran etc.) peuvent 
être utilisées pour tenter 
d’identifier partiellement un 
utilisateur.

Deux modèles 
économiques opposés

Deux modèles s’affrontent 
dans la Silicon Valley : 
Apple vend ses smartphones, 
tablettes et ordinateurs au 

prix fort, tandis que Facebook 
et Google proposent des 
services gratuits en échange 
des données des internautes, 
qui servent à leur adresser 
des pubs ultra-ciblées, à 
très grande échelle. Si le 
gratuit a permis à Internet 
de se démocratiser, les abus, 
comme le fiasco de Facebook 
avec l’épisode Cambridge 
Analytica, se multiplient. 
Depuis 2015, les pouvoirs 
publics tapent du poing sur 
la table avec de grosses 
amendes et les utilisateurs 
font beaucoup plus attention.
« Toute l’économie des 

applis, et même de la 
publicité numérique, va 
être bouleversée par cette 
politique de confidentialité», 
constate Eric Seufert, un 
analyste indépendant. « Elle 
change fondamentalement 
la façon de mesurer et 
de cibler la pub sur les 
mobiles (…) actuellement 
fondée sur ce qu’Apple 
appelle le ‹›pistage›› ». De 
nombreuses plateformes et 
applications craignent que 
les consommateurs, mis face 
au choix, ne décident en 
majorité de dire non.

Google prépare une 
nouvelle version de 
son assistant vocal 

qui va permettre d’exécuter 
des tâches rapides, sans 
l’interpeller au préalable 
avec la formule « Ok Google 
», rapporte 9to5google relayé 
par 01net. Le site spécialisé a 
étudié le code d’une version 
de l’ application actuellement 
déployée par erreur auprès 
d’utilisateurs américains 
qui se retrouvent avec une 
fonctionnalité dotée du nom 
de code de « Guacamole ».
Selon l’analyse de 

9to5google, la fonction 
Guacamole (déjà présente 
mais non encore activée) va 
permettre de répondre plus 
simplement à l’assistant vocal. 
Il ne sera plus indispensable 
de l’apostropher par un « 

Ok Google ». L’utilisateur 
pourra se contenter d’un « 
Snooze » ou « Stop » quand 
une alarme se déclenche ou 
d’un « Réponds » ou « Ignore 
» lorsqu’un appel arrive. Si 
un événement se produit, le 
smartphone sera toujours 
aux aguets, attendant une 

sollicitation de l’utilisateur.
Une fonction déjà déployée 
sur les enceintes et Google 

Nest
Il est actuellement possible 

de communiquer avec 
l’Assistant de Google sans 
le mot-clé. Dans certaines 
langues, les propriétaires 

d’enceinte connectée ou d’un 
écran Google Nest peuvent 
stopper un minuteur ou une 
alarme sans avoir à dire « 
Ok Google ». Mais ce n’est 
valable que pour les réponses 
à apporter à l’assistant vocal.
La fonction va donc 

apparaître prochainement 
sur les smartphones. La 
nouveauté pourrait être 

annoncée lors de la conférence 
I/O du géant américain le 18 
mai prochain. Ce ne serait 
pas une nouveauté d’Android 
12, la prochaine version de 
l’OS puisque ce sont les 
actuels utilisateurs d’Android 
11 qui sont concernés par 
Guacamole. Reste à savoir 
si ce réglage sera disponible 
dans toutes les langues.
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Après un week-end 
festif ou les repas 
riches de fin d’année, 

votre digestion est laborieuse 
et vous vous sentez fatiguée. 
Mettez dans votre assiette 
des aliments détoxifiants qui 
aident à éliminer le trop-plein 
de toxines accumulé par votre 
organisme. Les végétaux sont 
particulièrement recommandés.

Le poireau
Riche en fibres solubles et 
insolubles, en eau (85%) et en 
potassium (256 mg pour 100 
g) mais pauvre en sodium, il 
favorise l’élimination rénale. Un 
aliment de choix pour nettoyer 
l’organisme, qui renferme, 
en plus, des composés anti-
inflammatoires et antibactériens.

L’ail
L’ail a des vertus anticholestérol 
et drainante (grâce à ses 
fructosanes), à condition 
d’être mangé cru et écrasé. 
Consommez-le avec modération 
en cas de problème de digestion.

L’artichaut
L’artichaut favorise la sécrétion 
de bile par la vésicule biliaire et 
son évacuation vers l’intestin. 
Egalement riche en potassium, 
c’est un bon diurétique.

L’avocat
L’avocat contient du 
glutathion qui favorise 
l’excrétion des toxines.

La betterave
La betterave renferme de la 
méthionine qui aide le corps à 
traiter les déchets de l’organisme, 
et de la bétanine qui aide le foie 
à métaboliser les acides gras.

Le cresson
Sa chlorophylle booste la 
production de globules rouges 
et d’enzymes détoxifiantes. 

Source de carotène, de vitamine 
C et de minéraux, il est aussi 
dépuratif que reminéralisant !

Les choux
Les crucifères (chou vert, rouge, 
brocoli, chou-fleur…) : ils 
apportent de la vitamine C, des 
fibres solubles à l’effet coupe-
faim, et du chrome qui régule 
le taux de sucre dans le sang. 
Leurs composés soufrés aident le 
système digestif à refaire surface 
après des excès. A savoir : le 
chou rouge est l’un des choux les 
plus riches en micronutriments.

La pomme
La pomme contient de la 
pectine, une fibre qui permet 
l’excrétion des toxines et gonfle 
dans l’estomac au contact des 
liquides s’y trouvant, ce qui 
contribue au sentiment de satiété.

Le pruneau
Le pruneau renferme de l’acide 
tartrique (laxatif naturel), 
de puissants antioxydants 
qui détoxifient, et un 
composant aidant l’intestin 

à se contracter. Ainsi, vous 
éliminez plus vite les déchets.

Le sarrasin
Sans gluten, le sarrasin se 
digère facilement et son index 
glycémique bas empêche le 
stockage de ses glucides sous 
forme de graisse abdominale.

Le tofu
Riche en protéines végétales, le 
tofu peut remplacer la viande 
pendant la cure de détox. Il 
rassasie rapidement, améliore 
la digestion et aide l’organisme 
à excréter ses toxines.

Le pamplemousse rose
Il fournit de la vitamine C en 
abondance. Or, c’est un puissant 
antioxydant capable de capturer 
les radicaux libres et les toxines, 
et de les entraîner hors du corps. 
Il apporte aussi des limonoïdes 
antioxydants et des caroténoïdes.

Le radis noir
Le radis noir favorise la 
sécrétion et l’élimination 
des sels biliaires. C’est aussi 
un diurétique intéressant.

Le top des aliments pour se détoxifier

Kinésithérapie et 
ostéopathie ont chacune 
leur rôle à jouer pour 

soulager le dos et sont parfois 
complémentaires. Sachez 
quelle technique préférer 
selon la douleur éprouvée.
L’ostéopathe et le 
kinésithérapeute ne se font pas 
concurrence, ils se complètent. 
Le kiné est remboursé, à 
condition que les séances soient 
prescrites par un médecin, et à 
hauteur de 60 % de leur montant. 
L’ostéo n’est pas remboursé, 
mais de nombreuses mutuelles 
proposent un remboursement 
forfaitaire sur un nombre de 
séances variable selon la formule 
choisie. Tarif courant d’une 
séance : 50 à 80 euros. Selon les 
maux de dos, il est préférable 
de consulter l’ostéopathe ou le 
kinésithérapeute, ou même les 
deux. De quoi souffrez-vous ?
Il s’agit d’une douleur 
aiguë : lumbago, torticolis
Privilégier plutôt un ostéopathe. 
Il faut traiter la dysfonction 
vertébrale, le plus souvent due à 
un mauvais geste. «  Les outils du 
kiné, massages, physiothérapie, 
assouplissements, étirements 
et gymnastique, ne peuvent 
y parvenir », explique  
Vincent Arin Stochetti, 
kinésithérapeute ostéopathe.
L’ostéo va dégager la vertèbre, 

sans la faire craquer, puis 
corriger les dysfonctionnements 
qui ont pu, à distance, “faire 
le lit” du lumbago (stress 
émotionnel ou musculaire) 
ou du torticolis (perte de 
mobilité du crâne ou du bassin).
«  Si la douleur est violente, il faut 
d’abord consulter le médecin, 
qui prescrira un décontractant 
musculaire. L’ostéo n’intervient 
qu’une fois les tensions autour 
de la vertèbre relâchées.  » 

Combien de séances ? En 
général une suffit, puis une 

autre trois à quatre semaines 
plus tard. 

C’est une lombalgie ou 
une cervicalgie chronique
Consulter plutôt un kiné. Il faut 
traiter l’origine de la douleur, 
souvent liée à une insuffisance 
musculaire et un manque de 
souplesse : «  La prise en charge 
repose sur le renforcement et 
l’assouplissement des muscles 
concernés.  » Le travail est 
complété par un apprentissage du 
verrouillage du rachis lombaire 
et par une éducation aux bons 
gestes dans la vie quotidienne 
et professionnelle. «  Des soins 
de physiothérapie (électrodes) 
et des massages permettent 
parallèlement d’apaiser 
l’inflammation et la douleur.  »

Combien de séances ? En 
général quinze à vingt.

 L’ostéopathie a des effets 
limités chez les patients 
souffrant de lombalgie
Des médecins français ont 
mené une étude sur l’effet des 
manipulations ostéopathiques 
chez les patients souffrant de 
lombalgie avec des douleurs 
supérieures à 6 semaines. Les 
résultats publiés en mars 2021 
dans le JAMA Internal Medicine, 
montrent qu’elles ont eu un petit 
effet positif sur les activités de 
la vie quotidienne et la douleur 
mais l’amélioration n’était pas 
cliniquement significative.
L’étude a inclus 400 personnes 
lombalgiques qui ont bénéficié 
de six séances de manipulations 
ostéopathiques ou de six 
séances de manipulations dites 
« placebo », dispensées par des 
ostéopathes exclusifs, toutes 
les deux semaines pendant 3 
mois. Le critère d’évaluation 
principal a été la diminution du 
retentissement de la lombalgie 
sur leurs activités de la vie 
quotidienne. D’autres critères, 
dits de « jugement secondaires 
», ont aussi été pris en compte : 
douleur, qualité de vie, nombre et 
durée des arrêts maladie, nombre 
d’épisodes de lombalgie et 
consommation de médicaments 
à trois et à douze mois. 
Les résultats ont montré qu’à 
trois mois, la réduction moyenne 

du score était de -4,7 points 
dans le groupe ostéopathie et 
de -1,3 point dans le groupe 
placebo. À 12 mois, la différence 
moyenne entre les deux 
groupes était de -4,3 points et 
de -2,0 entermes de réduction 
de la douleur. Par ailleurs, 
aucune différence significative 
sur les critères de jugement 
secondaires n’a été constatée.
Pour l’équipe scientifique, « 
ces résultats montrent que les 
manipulations ostéopathiques 
ont un effet faible et non 
cliniquement pertinent, sur le 
retentissement de la lombalgie 
sur les activités de la vie 
quotidienne à 3 et 12 mois, en 
comparaison aux manipulations 
placebo. Les manipulations 
ostéopathiques n’ont pas d’effet 
sur la 

douleur, la qualité de vie ou la 
consommation de médicaments. »
Il s’agit d’une douleur 
due à l’arthrose
Les deux techniques conviennent. 
Elles ne vont pas traiter l’arthrose 
elle-même (usure du cartilage 
recouvrant les vertèbres), 
mais elles peuvent la soulager.
• «  Le kiné, par des 
massages, améliore l’élasticité 
du tissu musculaire périphérique, 
diminuant la douleur et la 
compression subie par la vertèbre.
• L’ostéo, par des 
manipulations très douces, 
développe la mobilité des 
vertèbres voisines et libère les 
tensions de leurs fascias, petits 
ligaments qui les entourent.  »

Mal au dos : 
kiné ou ostéo ?
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Depuis son apparition 
dans les années 20, 
la coupe garçonne 

est la coupe courte par excel-
lence. Pour quelle forme de 
visage est-elle faite ? Com-
ment l’entretenir ? Comment 
la coiffer ? On vous dit tout 
sur cette coupe pour femme.

Symbole de l’émancipa-
tion capillaire de la femme, 
la coupe «à la garçonne» ne 
cesse de séduire la gente fé-
minine depuis son apparition 
durant les années folles. En-
vie de changer radicalement 
de tête et de faire un choix 
capillaire fort ? Cette coupe 
très courte est peut-être faite 
pour vous. Mais avant de 
sauter le pas, voici tout ce 
que vous devez savoir.

La coupe garçonne, c’est 
quoi ?

La coupe garçonne est une 
coupe courte dans la nuque et 
plus longue sur le dessus de 
la tête. Si elle se portait très 
rasée à l›arrière à ses débuts, 
la coupe «à la garçonne» a 
connu de nombreuses trans-
formations ces dernières dé-
cennies : Coco Chanel affi-
chait un style boyish dans les 
années 20, Audrey Hepbrun 
l›accompagnait d›une petite 
frange dans les années 50, 
tandis que Madonna osait 
une version peroxydée dans 
les années 80.

Aujourd’hui, la coupe gar-
çonne se porte effilée, avec ou 
sans frange, afin de gagner en 
mouvement et en modernité, 
séduisant de multiples stars, 
à l›instar de Charlize Theron, 
Sharon Stone, Audrey Tau-
tou ou encore Laetitia Casta.  

C’est dans l’Histoire que 
puise les origines de la coupe 
«à la garçonne» : après la 
Première Guerre Mondiale, 
les femmes prennent goût à 
l›émancipation, qui s›installe 
dans leur travail, mais aussi 
dans leur garde-robe puisque 
le pantalon n›est désormais 
plus réservé aux hommes. 
Cette libération s›opère éga-
lement en beauté : ancien 
symbole de féminité absolue, 
les cheveux longs se raccour-
cissent au profit de coupes 
courtes, jugées scandaleuses. 
C’est là qu’apparaît la coupe 
dite «garçonne», inspirée du 
roman polémique La Gar-

çonne de Victor Margueritte, 
sorti en 1922, traçant les 
aventures bisexuelles d’une 
femme indépendante.

Coupe garçonne : pour 
quelle forme de visage ?

Avant de sauter le pas et 
de couper vos longueurs, il 
faut savoir que la coupe gar-
çonne convient davantage 
aux visages de forme ovale. 
Parce qu’elle met en lumière 
les traits du visage entier, 
cette coupe courte peut ac-
centuer l’effet «boule» d›un 
visage rond, exacerber les 
mâchoires prononcées d›un 
visage carré et attirer l’at-
tention sur le menton d’un 
visage triangulaire. 

Toutefois, si vous n›avez pas 
un visage ovale, il vous est 
aussi possible d’opter pour la 
coupe garçonne, à condition 
de jouer avec les longueurs 
de cheveux, astucieusement 

placées afin d›harmoniser 
au mieux votre minois. Pour 
se faire, un passage chez un 
coiffeur-visagiste sera préfé-
rable.

Comment entretenir et 
coiffer une coupe gar-

çonne?

Une fois avoir craqué, il 
convient d’entretenir correc-
tement votre coupe garçonne, 
qui demande des attentions 
particulières. Que vous ayez 
les cheveux lisses, bouclés 
ou afros, rafraîchir votre 
coupe régulièrement chez le 
coiffeur est indispensable car 
cette coupe peut rapidement 
perdre son essence à cause de 
quelques longueurs.

De plus, il est important de 
savoir que le sébum sécrété 
en racines se remarque plus 
facilement sur des cheveux 

courts, qui présente moins 
de masse capillaire derrière 
laquelle se cacher. C’est pour 
cette raison qu’il vous faudra 
sûrement vous laver les che-
veux plus souvent pour gar-
der une chevelure fraîche en 
permanence.

Concernant le coiffage 
d’une coupe garçonne, nous 
vous conseillons de lui don-
ner du relief grâce à des cires 
et des pâtes capillaires, qui 
seront d’ailleurs les meil-
leurs alliés des femmes ayant 
les cheveux fins. Ces pro-
duits coiffants sauront offrir 
de la matière et du mouve-
ment à vos cheveux courts. A 
contrario, si vous souhaitez 
afficher une coupe garçonne 
très lisse, le gel sera parfait 
pour plaquer vos cheveux 
afin de créer un look chic au 
possible.

L’arrivée des beaux 
jours donne en-
vie d’illuminer 

son blond naturel ou issu 

d’une coloration. Suivez les 

conseils de Franck Vidoff, 
coloriste spécialiste des 
blondes, pour le sublimer.

Comment choisir son 
blond?

De manière générale, on ne 
passe jamais radicalement du 
brun ou blond. Il faut le faire 
par étape. Si on a les che-
veux châtains par exemple, 
on commence par un éclair-
cissement, puis on passe à 
des reflets miel, puis dorés, 
et pour finir par une couleur 
plus clair. Le blond s’adap-
tera à la couleur naturelle du 
cheveu. Plus le passage au 
blond sera progressif, plus 
la couleur finale sera jolie et 
naturelle.

Quels soins doit-on appor-
ter à sa couleur ?

Que le blond soit naturel ou 
pas, je conseille d’appliquer 

de l’huile de carthame ou 
de palme sur les longueurs 
avant chaque shampooing. Je 
préconise aussi un soin quo-
tidien sans rinçage.

Comment illuminer ses 
cheveux dorés ?

Pour celles qui ont un blond 
naturel, je pense qu’il n’y a 
rien de plus efficace que l’ex-
position au soleil et j’invite 
celles qui ont les cheveux 
colorés à aller faire un flash 
chez le coiffeur dès que le 
besoin s’en fait ressentir.

A quelle fréquence faut-il 
refaire ses mèches ?

Tout dépendant de la couleur 

d›origine. Il y a des blonds 
qui portent bien les racines 
et d›autres qui sont mis en 
valeur par des racines dorées 
et des pointes plus claires. 
C’est aussi une question de 
style.

Quelle attitude adopter 
face au soleil ?

Le blond naturel est plus 
lumineux quand il a été ex-
posé au soleil, donc je serai 
d›avis de ne rien faire de par-
ticulier. En revanche, s›il est 
issu d’une coloration, il faut 
lui apporter un soin spéci-
fique pour le protéger et lui 
permettre de rester brillant et 
soyeux.

Coupe garçonne 

tout savoir sur cette coupe courte

Comment entretenir ses cheveux blonds
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La manifestation 
Portes ouvertes sur 
le Centre National de 

Recherches Préhistoriques, 
Anthropologiques et 
Historiques (CNRPAH), a 
débuté lundi à Alger avec la 
présentation du patrimoine 
matériel et immatériel que 
recèle l’Algérie, ainsi que les 
tâches et les diverses activités 
scientifiques, les découvertes 
et les réalisations du Centre 
et ses efforts pour préserver, 
maintenir et valoriser ce 
patrimoine.
A l’occasion, le CNRPAH 
a organisé une exposition 
mettant en avant les 
éléments les plus importants 
du patrimoine immatériel 
algérien classé international 
par l’UNESCO, où les 
supports et les images donnent 
au public un aperçu de la fête  
de la Sbiba et du Sboua (la 
célébration de l’arrivée d’un 
nouveau-né, le 7em jour de sa 
naissance), la musique Ahalil, 
le rituel de Sidi Sheikh, 
l’Imzad, le couscous et autres.
En plus des restes 
d’ossements, des objets en 
pierre et en céramique, des 
restes humains et animaux 
de la préhistoire, qui ont été 
trouvés dans de nombreux 
sites et la présentation d’une 
« défense d’éléphant disparu» 
retrouvée sur le site d’Ain 
Boucherit à Sétif.
Une partie importante de la 
présentation a également été 
consacrée au site de «Ain 
Boucherit» dans la région 
d’Ain El-Hanech dans la 
wilaya de Sétif (l’est de 

l’Algérie), dans lequel une 
fouille archéologique a révélé 
les restes de la deuxième plus 
ancienne présence humaine 
au monde qui remonte à deux 
millions quatre cent mille ans 
et les plus anciens objets en 
pierre et les restes d’ossements 
d’animaux portant les traces 
d’une boucherie, et ce site est 
«la plus ancienne présence 
humaine en Afrique du Nord» 
et «la deuxième plus ancienne 
présence humaine au monde».
La première journée de cette 
manifestation, qui s’inscrit 
dans le cadre du programme 
de célébration du mois du 
patrimoine (18 avril-18 
mai), a été marquée par 
l’organisation d’une visite 
de terrain ayant englobé les 
différents stands du centre 
où les visiteurs adeptes de 
l’époque préhistorique ont 
reçu des explications par les 
chercheurs de l’établissement 
concernant les services les 
plus importants du centre 
ainsi que ses missions, ses 
contenus et les moyens de 
stockage des outils en pierre 
ayant été trouvés dans les 
opérations d’excavation 
menées à travers le territoire 
national, outre l’activité des 
laboratoires de recherche 
relevant du CNRPAH.
La présidente du service des 
relations extérieurs et de la 
valorisation des résultats 
scientifiques du CNRPAH, 
la chercheuse Souad Kacher 
a affirmé que l’objectif de 
cette manifestation consiste 
à asseoir des passerelles de 
communication entre les 

citoyens et le centre dans 
le souci de faire connaître 
le patrimoine matériel et 
immatériel de l’Algérie 
notamment auprès des enfants 
et des jeunes, ainsi que les 
missions du CNRPAH.
Pour sa part, la directrice de 
la Recherche au CNRPAH, 
Dr Ferhati Barkahoum, a 
donné une intervention sur les 
étapes les plus importantes du 
développement du CNRPAH 
qui a été créé en 1955 
sous l’appellation «Centre 
Algérien de Recherches 
Anthropologiques, 
Préhistoriques et 
Ethnographiques 
(C.A.R.A.P.E)».
S’agissant des domaines 
de recherche et des 
activités du CNRPAH, la 

même responsable a fait 
savoir qu’elles concernent 
les recherches dans les 
domaines de la culture et de 
l’interaction de l’Homme 
avec ses environnements 
depuis l’époque préhistorique 
jusqu’à ce jour, lesquelles sont 
effectuées par des équipes 
de recherche composées de 
spécialistes dans différents 
domaines et passent par 
plusieurs étapes partant de 
l’exploration archéologique et 
des opérations d’excavation 
jusqu’au analyses de 
laboratoires puis la 
publication des résultats des 
recherches dans les supports 
d’information du CNRPAH.
La même intervenante a fait 
savoir que la bibliothèque 
du CNRPAH dispose d’une 

grande liste de livres dans 
le domaine de compétence, 
ajoutant que cette bibliothèque 
est l’une des plus anciennes 
dans le monde en matière 
de référentiels notamment 
l’époque préhistorique.
De son côté, Dr. Sari Latifa a 
présenté les plus importantes 
activités et réalisation des 
laboratoires du CNRPAH qui 
regroupent des laboratoires 
de paléontologie, géo-
archéologie, technologie 
des industries en pierre, 
ethnomusicologie et autres.
Le CNRPAH consacre les 
lundi et mercredi du mois du 
patrimoine pour l’organisation 
de visites sur terrain en 
compagnie de chercheurs 
ainsi que des conférences.

Dans le rôle du Black 
Messiah , Daniel 
Kaluuya se glisse 

dans la peau de Fred Hampton, 
président de la section de 
l’Illinois du Black Panther 
Party. Ce militant de 21 ans, 
connu pour son charisme 
et son talent oratoire, a été 
assassiné dans son sommeil 
par le FBI en 1969, dirigé 
alors par J. Edgar Hoover.
«Un président, un grand 
messieurs Fred Hampton, 
mon frère, quel homme. 
Comme nous sommes bénis 
de vivre dans une monde où 

il a existé. Merci pour ta vie.» 

a lancé en forme d’hommage 

celui qui s’était révélé au 

grand public dans le film «Get 
Out» en 2017.

Nomadland, le grand 

vainqueur

La cérémonie 2021 des 

oscars a été marquée par la 

consécration de la réalisatrice 

chinoise Chloé Zhaod dont le 

long métrage «Nomadland» a 

raflé le prix du meilleur film, 
de la meilleure réalisatrice et 

de la meilleure actrice.

Mois du patrimoine :

 portes ouvertes sur le CNRpAH

Daniel Kaluuya, Oscar du meilleur second rôle
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«My Octopus Teacher», 
l’histoire d’une créature 
à huit membres et de son 
compagnon humain, a 
remporté l’Oscar du meilleur 
documentaire. Après dix ans 
de travail, «La Sagesse de la 
pieuvre» est né d’un projet 
vidéo personnel du cinéaste 
sud-africain Craig Foster, 
qui souhaitait renouer avec 
la nature en observant une 
femelle mollusque lors d’une 
plongée libre près du Cap.
Craig Foster a filmé leurs 
interactions et a été de plus 
en plus ébloui par la façon 

qu’elle fabriquait des outils à 
partir de coquilles, s’enrouler 
dans des rubans de varech 
pour éviter d’être repérée, 
déjouer un requin pygmée 
et adapter ses techniques 
de chasse pour envelopper 
crabes, homards et poissons. 
Les téléspectateurs la voient 
même jouer. La durée de 
vie d’une pieuvre femelle 
comme celle que Craig 
Foster a rencontrée est 
d’environ 18 mois. Mais cela 
a suffi pour que lui et ses 
collègues réalisateurs Pippa 
Ehrlich et James Reed soient 

profondément marqués par 
elle.
«C’est vraiment une toute 
petite histoire personnelle 
qui s’est jouée dans une 
forêt marine au fin fond de 
l’Afrique. Mais, à un niveau 
plus universel, j’espère 
qu’elle a donné un aperçu 
d’une relation différente 
entre les êtres humains et le 
monde naturel», a déclaré 
Pippa Ehrlich lors de la 
retransmission. Pour Craig 
Foster, sa relation avec 
la pieuvre lui a appris la 
fragilité de la vie et le lien 

avec la nature, et l’aidant 
même à devenir un meilleur 
père. «Craig nous a en 
quelque sorte montré que si 
un homme peut nouer une 
amitié avec une pieuvre, on 
peut se demander ce qui est 
encore possible», a pour sa 
part déclaré James Reed.
Succès inattendu, «La 
Sagesse de la pieuvre» a été 
nommé par la Directors Guild 
of America, aux Oscars et 
aux BAFTA, et a été désigné 
meilleur documentaire aux 
Producers Guild of America 
Awards. De nombreux fans 

célèbres ont approuvé cette 

douce histoire sur les réseaux 

sociaux. «Je recommande 

vraiment ce film», a écrit 
Amy Schumer sur Instagram. 

Brittany Snow a ajouté 

qu’elle n’avait «jamais 

autant pleuré» alors que pour 

Zach Braff, le film «nettoiera 
le palais de votre cerveau de 

l’effroi écrasant, de l’ennui 

et de la mélancolie qu’il peut 

ressentir.»

Dans son dernier roman 
intitulé «Nirvana», 
l’écrivain Amine 

Zaoui plonge le lecteur dans 
l’histoire de l’Algérie depuis 
l’ère ottomane jusqu’à la 
période post coloniale, dans 
une description narrative 
empreinte de symbolique et 
inspirée du legs populaire.
Paru aux éditions el Ikhtilaf en 
Algérie et Dhifaf au Liban, ce 
roman de 294 pages emmène 
le lecteur dans des fragments 
de l’histoire de l’Algérie à 
travers le parcours d’une 
famille qui habite le village 
d’«Arbouz» où l’arrière grand 
père dénommé Amusnaw 
Axel Arbouz a choisi de 
s’installer, fuyant la tyrannie 
et l’injustice des Ottomans 
qui ont mis à rude épreuve 
sa tribu et sa famille en les 
faisant crouler sous le fardeau 
de l’impôt.
Même après la capture de 
leurs enfants envoyés comme 
esclaves au palais de Topkapi, 
l’arrière grand père a refusé 
que sa sœur «Dihya» soit 
emprisonnée par des soldats. 
Il est alors amené à commettre 
un crime, pour la libérer 
et vivre en fugitif avant de 
trouver refuge dans ce village 
chargé de traditions et de 
coutumes folkloriques.
Dans son ouvrage, Amine 
Zaoui évoque la vie sociale, 
politique et économique 
des habitants d’Arbouz et 

d’Amizour en conciliant 
légende et réalité à travers 
le personnage principal « 
Anzar », petit fils d’Amusnaw 
qui nous fait plonger dans 
les premières expériences 
de ce jeune qui a atteint «le 
Nirvana» dans le monde des 
interdits, celui des femmes, 
du cigare, de l’alcool, du 
hachich.
Dans ce style narratif, le 
romancier s’est surpassé 
dans la reconstitution 
des événements et des 
personnages abordant le 
moindre détail entre les deux 
villages à travers diverses 
phases temporelles et de 
nombreux personnages dont 
les noms ont des connotations 
historiques.
L’auteur fait prendre au 
lecteur le goût à l’excitation 
et au suspense que procure le 
déroulement des événements 
qui l’accrochent pour 
découvrir le sort de l’oncle 
«Slimane Ouinas», symbole 
de la révolution et de 
l’ouverture ou encore celui 
de «Farida Aït Othmane», 
suivant un tissage narratif qui 
révèle les incompatibilités 
interpersonnelles entre les 
personnages qui meublent le 
texte.
Les airs du roman reflètent, 
avec un langage sémantique 
rare, l’impression de la 
première fois chez «Anraz» 
dans tout ce qu’il vit comme 

états de « Nirvana » qui se 
limitent à une question aux 
dimensions philosophiques.
Comment la quête de la 
première fois se transforme en 
une aventure continue, en vue 
de rechercher le sens large 
de la liberté, car la première 
fois est la première fois et il 
n’y a pas de seconde fois la 
question se répète à chaque 
fois et à chaque situation.
Les éléments du patrimoine 
populaire, les traditions 
folkloriques ayant un lien 
étroit avec l’environnement 
local dans le monde rural 
algérien ont été employés 
dans le but d’enrichir le texte.
C’est le cas du rapport de la 
personnalité d’»Anzar» avec 
l’âne «Azmour» et dont la 
tombe s’est transformée en 
un mausolée et en cimetière 
visité par les gens pour avoir 
des bénédictions, après que 
des ouïes-dires laissaient 
entendre que la tombe est celle 
du petit-fils du dernier imam 
et prêcheur de la mosquée de 
Cordoue avant sa chute.
La grand-mère de la 
personnalité forte a même 
fait part de sa volonté d’être 
enterrée après sa mort dans ce 
mausolée, bien qu’elle savait 
que le lieu d’inhumation est 
celui de l’âne Azmour.
Le texte évoque les animaux 
(l’âne, la chèvre, le cheval, 
le pigeon, etc.) dans une 
symbolique parallèle au 

monde de l’Homme, en vue 
de mettre en exergue leur 
place dans le monde rural 
algérien et leur rapport avec 
les phénomènes qui s’y 
déroulent.
Ecrivain bilingue (Français 
et arabe), Amine Zaoui 
compte parmi les plumes 
aiguisées du roman algérien 
qui font honneur aux champs 
littéraires algériens.
L’écrivain a à son actif plus 
de trente romans. Des romans 
traduits dans plusieurs 
langues, dont le Huitième 
ciel (2008), la Voie de Satan 
(2009), la Chambre de la 
vierge impure (2009), « Hadi 
Al-Tious » (2012) et Nuzhat 
al-khâter (2013).

Né en 1956 à Tlemcen, Zaoui 

a décroché plusieurs prix 

internationaux, à l’instar 

du «Bouclier de la culture 

libanaise» décerné par le 

ministère libanais de la 

Culture (2007).

Outre ses romans, Amine 

Zaoui est également 

producteur et présentateur 

de plusieurs émissions 

radiophoniques et télévisées, 

consacrées au monde de la 

pensée, de la littérature et de 

la philosophie, en sus de ses 

articles parus dans la presse 

nationale et étrangère.

Le sud-africain «My Octopus Teacher», 
Oscar du meilleur documentaire

«Nirvana» d’Amine Zaoui, un voyage au cœur
 de l’histoire
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Top chef
08h30 Les Sisters 
08h40 Kid & toi 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h35 Météo 
13h40 Scènes de ménages 
14h00 Romance et pierres précieuses 
15h50 Les reines du shopping 
16h50 Incroyables transformations 
17h25 Incroyables transformations 
18h35 Mon gâteau est le meilleur de 
France 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Top Chef 
23h20 Top chef : les grands duels 

m6

The Resident

france 5
09h15 Au bout c’est la mer 
09h50 La grande aventure de l’homo 
sapiens 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 L’odyssée des primates 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Zoo nursery : Berlin 
15h15 Les quatre saisons du Yorkshire 
16h05 L’archipel Bismarck, un rêve d’exo-
tisme 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 C ce soir 
23h30 La p’tite librairie 
23h35 C dans l’air 

11h44 La boîte à questions 

11h52 L’info du vrai, le docu news 

12h24 L’info du vrai, le mag 

12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h38 En avant 

15h17 Profession : explorateur.trice 

16h11 Play 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h51 La boîte à questions 

20h55 Groland le zapoï 

21h06 Lands of Murders 

23h12 Fukushima 50 

canal +

L’école de la vie

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Un mariage exceptionnel 

15h35 Bienvenue aux mariés 

16h30 Bienvenue aux mariés 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 The Resident 

21h55 The Resident 

22h50 Chicago Med 

23h35 Chicago Med 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 L’école de la vie 
22h00 L’école de la vie 
22h55 6 à la maison 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h59 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 La carte aux trésors 
23h20 Météo 
23h25 Hommes des tempêtes 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Les cinq candidats encore en compé- ti-

tion doivent tout d’abord relever une épreuve imagi-
née par Alexandre Mazzia, chef étoilé connu pour son 

travail exceptionnel sur les cuissons. Il leur demande de 
cuire une protéine de différentes façons. Puis c’est Paul Pairet 
qui leur lance un défi : proposer une version inédite d’un plat bouscu-
lant les codes de la dégustation. Ils sont exceptionnellement coachés par 
Pierre Gagnaire, Glenn Viel, Pascal Barbot et Arnaud Donckele. Enfin, les 
cuisiniers qui ne se sont pas qualifiés se retrouvent en dernière chance 
autour des agrumes.

Tandis qu’il se met en tête de porter plainte contre 
l’hôpital après le décès de sa femme en couches, 
Vincent Picard, professeur d’Histoire-géogra-

phie, découvre qu’une de ses élèves, Juliette Morel, 
est tombée dans une addiction qu’elle parvient de moins en 
moins à cacher à tout le monde. Traumatisée par le décès de sa 
mère un an plus tôt, elle boit toute la journée de l’alcool pour noyer 
son chagrin. Douée pour le dessin, Juliette espère réussir le concours 
d’entrée à une prestigieuse école d’arts en Angleterre. Mais l’alcool 
compromet sa créativité.

Nic est convoquée au nouveau pôle de neuro-
chirurgie pour la journée d’inauguration. 
Elle a la surprise d’y rencontrer Annie, venue 

pour la petite fille qu’elle a accueillie chez elle. Celle-ci 
souffre d’une tumeur au cerveau et elle doit se faire opérer 
par Cain. Nic tente de repousser l’opération : le centre n’est visi-
blement pas encore prêt et l’intervention manque de tourner 
mal. Pendant ce temps, Bell demande à Conrad de réexaminer 
le cas des patients intoxiqués aux organophosphorés.
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Kanye West pulvérise 
le record de Michael 
Jordan ! Une paire de 

baskets Nike Air Yeezy 1 por-
tée par le rappeur a été vendue 
à une plateforme d’investisse-
ment spécialisée pour 1,8 mil-
lion de dollars, a annoncé ce 
lundi Sotheby’s, qui organisait 
la vente, soit le triple du record 
précédent jusqu’ici détenu 
par des Air Jordan 1 de Nike, 
parties pour 615.000 dollars 
lors d’une vente organisée par 
Christie’s, mi-août 2020.
Ces sneakers montantes 
noires, modèle unique, sont la 
toute première paire de Yeezy 
présentée publiquement, aux 
pieds de Kanye West, lors de 
la cérémonie des Grammy 
Awards 2008. Le modèle qui 
en a résulté n’a été mis en 
vente qu’en avril 2009.
C’est un nouveau signe de 
la vitalité de ce marché, qui 
n’était encore qu’une niche il 
y a dix ans et désormais grand 

public comme collectionneurs 
de premier plan. Selon les ana-
lystes de la société financière 
Cowen, ce marché mondial 
de la revente pourrait peser 30 
milliards de dollars d’ici 2030.
Des sneakers acquises par une 
plateforme spécialisée
Les précieuses chaussures ont 
été acquises par Rares, une 

plateforme lancée fin mars par 
un ancien joueur professionnel 
de football américain, Gerome 
Sapp, âgé de 40 ans.
Concrètement, Rares acquiert 
une paire de collections, puis 
réalise une sorte d’introduc-
tion en Bourse sur la plate-
forme. Chaque particulier peut 
alors acheter des actions de 

cette paire, comme il le ferait 
pour celles d’une entreprise 
cotée. Il est ensuite possible 
de revendre ces actions sur la 
plateforme.
Le prix, lui, varie, comme 
pour une bourse d’échange 
classique, selon l’offre et la 
demande. Le prix offert par 
Rares dépasse celui de Sothe-
by’s, qui était supérieur à un 
million de dollars.
La paire d’Air Yeezy 1 a été 
achetée par le collectionneur 
new-yorkais Ryan Chang. Il 
n’y a pas de processus d’en-
chères et l’acquéreur préserve 
son anonymat, à moins qu’il 
ne souhaite se faire connaître 
publiquement, comme ça a été 
le cas de Rares.
« Kanye West est l’un des 
designers les plus influents de 
notre époque »
Pour Brahm Wachter, res-
ponsable du streetwear et des 
nouveaux objets de collection 
chez Sotheby’s, le prix atteint 

« témoigne bien du fait que 
Kanye West est l’un des desi-
gners les plus influents de 
notre époque».
La Air Yeezy 1 a finalement 
été lancée, en série limitée, en 
2009, suivie par la Air Yeezy 
2 en 2012. La Air Yeezy 1 
se négocie aujourd’hui entre 
2.000 et 4.000 dollars pour la 
plupart des paires. Dès l’année 
suivante, Kanye West a mis fin 
à son partenariat avec Nike, 
estimant insuffisante sa part 
des revenus.
Il s’est ensuite associé avec 
Adidas en 2014, pour créer 
une marque dédiée à Yeezy. 
Immense succès populaire, 
elle a généré près de 1,7 mil-
liard de dollars de revenus en 
2020, selon une note interne 
de la banque UBS, citée par 
Bloomberg. S’il n’est pas le 
concepteur des Air Yeezy 1, 
Kanye West a beaucoup influé 
sur le dessin de la chaussure.

Info Star...

L’an dernier, Riz Ahmed a 
épousé la romancière Fati-
ma Farheen Mirza en toute 
discrétion. Mais avant ça, 
l’acteur a bien évidemment 
dû passer par la redoutable 
étape de la demande en ma-
riage. Et plutôt que de faire 
dans le grandiloquent, Riz 
Ahmed a opté pour la simpli-
cité en profitant d’une partie 
de Scrabble en plein air pour 
faire sa proposition.
« Nous sommes allés au 
parc, l’une des rares choses 
que nous pouvions faire 
à ce moment-là, et nous 
avons fait un petit pique-
nique. Peut-être que la 

façon dont j’ai fait ma 

demande n’a pas aidé parce 

qu’elle est romancière, 

elle est incroyable avec 

les mots. Elle adore jouer 

au Scrabble. Donc, nous 

étions en train de jouer au 

Scrabble et j’ai fait ce truc 

ringard où j’ai volé toutes 

les bonnes lettres… et j’ai 

épelé “Veux-tu m’épouser 

?” Elle a levé les yeux 

au ciel et m’a dit : “Tu 

plaisantes” », a-t-il raconté 

lors d’un passage dans le 

Jimmy Kimmel Live.

Rita Wilson n’a mani-
festement pas apprécié 
sa collaboration avec 

Scott Rudin. Le producteur, 
qui se fait discret depuis qu’il 
a été accusé de divers com-
portements abusifs envers ses 
équipes dans un article du 
Hollywood Reporter en début 
de mois, n’a pas épargné la 
star lorsqu’ils ont travaillé en-
semble sur la pièce Fish in the 
Dark, en 2015.
La femme de Tom Hanks 
affirme dans une interview 
pour le New York Times que 
lorsqu’il a appris qu’elle avait 
un cancer du sein, au lieu de 
lui accorder sans broncher son 
arrêt maladie, « il s’est plaint 
que j’allais avoir besoin d’un 
congé pendant la période de 
vote pour les Tony Awards 
(les Oscars de Broadway) et 
a demandé à voir mon dossier 
médical ». Il a ensuite demandé 
au chirurgien de l’actrice 
d’appeler son assureur.
« J’avais l’impression qu’il 
essayait de trouver un moyen 
de me licencier légalement. Il 
est le genre de personne qui 
fait en sorte que quelqu’un 
se sente sans valeur, non 
valorisée et remplaçable. », a 
ajouté la star.

Souvenir différent
Entertainment Weekly s’est 
intéressé aux allégations de 
Rita Wilson et a interrogé 
le porte-parole de Scott 
Rudin, Rick Miramontez, 
qui a évidemment défendu le 
producteur. « Le souvenir de 
M. Rudin est que Mme Wilson 
avait voulu faire l’ouverture 
de la pièce puis la quitter, 
mais que lui et le metteur en 
scène ne voulaient pas qu’elle 
retarde son traitement. Mme 
Wilson est restée dans la pièce 
– un autre acteur a joué son 
rôle pendant son congé – et 
aujourd’hui, elle n’a plus de 
cancer », s’est-il contenté de 

déclarer.
Néanmoins, depuis les 
autres révélations du 
Hollywood Reporter, Scott 
Rudin a annoncé qu’il se 
retirait de tous ses projets 
cinématographiques ainsi 
que des productions en cours 
à Broadway. Considéré 
comme un des plus grands 
producteurs contemporains du 
théâtre américain, Scott Rudin 
a remporté pas moins de 17 
Tony Awards avec ses pièces, 
parmi lesquelles des chefs-
d’œuvre tels que The Book 
of Mormon, Fences, The 
Humans, ou encore Passion.

Kanye West pulvérise le record de Michael Jordan 
pour la vente d’une paire de baskets

Rita Wilson accuse Scott Rudin 
de l’avoir humiliée
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Plus de 5.000 accidents 
et 670 morts pendant 

le 1er trimestre de 2021

Covid-19:

Au moins 3.122.150 morts dans le monde

raMadhan:

Plus de 500 t de pain gaspillés 
en 12 jours au niveau national

Plus de  5000 
accidents de la 
circulation ayant 

entrainé 670 morts et 
7747 bléssés ont été 
enregistrés à l’échelle  
nationale, pendant le 1e 
trimestre de l’année 2021, 
a annoncé la Délégation 
nationale à la sécurité 
routière (DNSR).
La DNSR a indiqué dans 
un bilan publié sur les 
accidents de la circulation 
au niveau national (zones 
urbaine et rurale), du 
1e trimestre de l’année 
2021, que 5874 accidents 
de la circulation ont été 

enregistrés au niveau 
national, ayant fait 670 
morts et 7747 blessés 
durant cette période.
La même source indique 
que les accidents de la 
circulation enregistrés 
durant cette période ont 
connu « une hausse » dans 
la plupart des indicateurs, 
à savoir une hausse dans 
le nombre des accidents 
(14.21%) et du nombre de 
blessés (11.90%).
Le nombre de morts a 
connu, par contre, une 
baisse de (-09.83 %), 
comparativement au 1e 
trimestre de l’année 2020.

La Covid-19 a fait 
au moins 3.122.150 
morts dans le monde 

depuis que le bureau de 
l’OMS en Chine a fait état 
de l’apparition de la maladie 
fin décembre 2019, selon 
un bilan annoncé mardi par 
des sources officielles.
Plus de 147.736.620 
cas d’infection ont 
été officiellement 
diagnostiqués depuis 
le début de l’épidémie. 
La grande majorité des 
malades guérissent, mais 
une part encore mal évaluée 
conserve des symptômes 
pendant des semaines, 
voire des mois.
Sur la journée de lundi, 
10.840 nouveaux décès et 
715.609 nouveaux cas ont 

été recensés dans le monde.
Les pays qui ont enregistré 
le plus de nouveaux décès 
dans leurs derniers bilans 
sont l’Inde avec 2.771 

nouveaux morts, le Brésil 
(1.139) et l’Iran (496).
Les Etats-Unis sont le 
pays le plus touché tant en 
nombre de morts que de cas, 

avec 572.674 décès pour 
32.125.098 cas recensés, 
selon le comptage de 
l’université Johns Hopkins.
Après les Etats-Unis, les 

pays les plus touchés sont 
le Brésil avec 391.936 
morts et 14.369.423 cas, 
le Mexique avec 215.113 
morts (2.329.534 cas), 
l’Inde avec 197.894 
morts (17.636.307 cas), 
et le Royaume-Uni avec 
127.434 morts (4.406.946 
cas).
Parmi les pays les plus 
durement touchés, la 
Hongrie est celui qui 
déplore le plus grand 
nombre de morts par 
rapport à sa population, 
avec 277 décès pour 
100.000 habitants, suivi 
par la République tchèque 
(272), la Bosnie (255), le 
Monténégro (233) et la 
Bulgarie (229).

Plus de 535 tonnes 
de pain (plus de 2,1 
millions de baguettes) 

ont été gaspillées durant la 
période allant du 13 au 24 
avril, à savoir 20 millions 
de Da, a révélé, lundi, le 
ministère du Commerce dans 
un communiqué.
« Dans le cadre de la 
campagne nationale 
d’éradication du phénomène 
de gaspillage du pain et en 
coordination avec les services 
du ministère de l’Intérieur, 
des collectivités locales et de 
l’aménagement du territoire, 
le ministère du Commerce 
porte à la connaissance 
des citoyens, qu’il a été 
enregistré au niveau national, 
durant la période allant du 13 
au 24 avril 2021 (12 premiers 
jours seulement du mois de 
Ramadhan), le gaspillage de 
535 tonne de pain ».
La même source précise 
que 2.139.884 baguettes, 
soit 45 tonnes/jour (178.323 
baguettes) ont  été gaspillées.
Le ministère précise, en 
outre, que la valeur des 
quantités gaspillées s’élève à 
20 millions de Da, soit plus 

d’ 1,5 million de Da par jour.
Parmi les 58 wilayas, celle 
ayant enregistré un gaspillage 
important du pain, figure la 
wilaya de Blida (321.924 
baguettes), suivie de Béchar 
(161.648 baguettes), Tlemcen 
(150.096 baguettes), Djelfa 
(139.364 baguettes), Annaba 
(118.680 baguettes), Tébessa 
(115.152 baguettes et Oran 
(108.200 baguettes).
Dans ce contexte, le ministère 
a rappelé que l’Algérie a 
importé de grandes quantités 
de blé tendre, en vue d’assurer 
la production de la semoule 
destinée à la boulangerie.
Ainsi, le pays a importé 
en 2017 une quantité de 
6.832.777 tonnes, soit 1,4 

Mds USD, 7.719.399 tonnes, 
soit 1,6 Mds USD en 2018 
et 5.800.844 tonnes, soit 1,3 
Mds USD en 2019.
Le ministère du Commerce 
a invité les citoyens à faire 
preuve de responsabilité et 
à s’abstenir de tout achat 
excessif du pain.
« Les Algériens figurent 
parmi les peuples les plus 
consommateurs de pain, 
notamment pendant le 
mois de Ramadhan, ce qui 
accentue le gaspillage de cette 
précieuse denrée alimentaire 
en cette période», déplore le 
ministère qui appelle à « faire 
face à ce phénomène étranger 
à notre société, à l’islam et 
aux musulmans ».


